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Voter son budget est toujours un moment important 
pour une commune. 

Depuis 2022, la ville de Sucy est frappée, comme les autres 
collectivités et les particuliers, par l’augmentation des prix de 
l’énergie, des matières premières, des denrées alimentaires 
et des taux d’intérêt. 

Après deux années freinées par la pandémie, voici mainte-
nant que nous subissons, entre autres, les conséquences 
économiques de la guerre en Europe. Alors, faut-il se 
contenter de subir et ne plus rien faire ? Je ne le crois pas. 

Comme nous l’avons fait au moment du Covid-19, nous 
nous adaptons et, avec l’équipe municipale, nous agissons. 

Malgré le contexte difficile, nos finances sont saines, en 
particulier grâce à un patient et constant travail pour réduire 
notre endettement et restaurer notre excédent de fonction-
nement. Cela nous permet de ne pas augmenter le taux 
d’imposition de la taxe foncière (le seul qui nous reste après 
la suppression de la taxe d’habitation) pour la 14ème année 
consécutive et de continuer à investir. 

Près de 2 millions d’euros seront consacrés à des travaux 
destinés à diminuer notre consommation énergétique (tra-
vaux d’isolation des bâtiments communaux, de rénovation 
de chauffage, poursuite du programme led pour l’éclairage 
public…). 

L’éducation est plus que jamais un domaine central pour la 
commune avec, outre les crédits habituels d’entretien des 
différentes écoles, la construction des nouvelles écoles de 
la Fosse Rouge qui doivent être livrées en septembre 2024. 

Nous poursuivons également notre soutien au commerce de 
proximité comme nous le faisons depuis quelques années 
avec pour résultat, par exemple la ré-ouverture d’une mai-
son de la presse ou l’installation d’un traiteur italien rue du 
Moutier. 

La Ville achète certains murs ou fonds de commerce straté-
giques puis elle les loue, le cas échéant après travaux. Outre 
le gain des loyers, la Mairie reçoit aussi le concours financier 
de la Métropole du Grand Paris qui aide les communes 
menant une politique dynamique en faveur du commerce 
local. La dépense est donc calculée et raisonnable. 

L’objectif est toujours le même : installer les commerces de 
bouche qui font défaut ou préserver des activités singulières 
et emblématiques qui font la réputation de Sucy. Sans cette 
intervention, nos rues commerçantes n’auraient pas le même 
visage, notamment dans le bourg ancien. 

Heureusement pour nous, tout ne se résume pas à des 
questions d’argent. Il y a parfois des idées qui participent 
à l’amélioration de notre cadre de vie sans nécessiter de 
moyens conséquents. Je veux parler des animations qui 
seront proposées en juin autour d’un chalet gourmand 
(ouvert quant à lui dès la mi-mai) au Parc des Sports en 
faisant appel aux savoir-faire locaux. Un vrai « plus » qui 
ajoutera un agrément supplémentaire à ce magnifique 
endroit fréquenté par tous les sucyciens et par beaucoup 
d’autres. Vivement l’été !  

Actualités
La Métropole propose 12 actions précises pour lutter contre les débordements 5
Quoi de neuf, SUCY-CAT ? 6
Travaux cet été pour la piste cyclable Charles de Gaulle  7
Le plan d’actions pour économiser l’énergie commence à porter ses fruits 8

Dossier Budget 9-13

Une ville qui entreprend
Nos professionnels ont du talent 14
Véronique Rumé, des Savouristes, 1ère Championne de France  
de la planche apéritive  15
Stef’Optique à la pointe de la lutte contre la malvoyance 
et la basse vision  16
1ère bougie pour la boutique Cake & Style 17

Une ville qui s’implique 
#Chope ton Job ! Première édition, Premier succès !  20
334 élèves en classes « Découverte » grâce à la Ville  21
Rendez-vous du Bénévolat : les candidats ont répondu présents ! 22

Une ville qui s’embellit
Les travaux dans la Ville  24 -25

Une ville qui bouge
Sucy Judo sur le podium aux championnats de France  26
Servanne Delobelle finaliste des Championnats du Monde !  28
Deux gymnastes de la GR Sucy aux Championnats de France
de la Fédération Française des Sports Universitaires 28
Rencontre avec Clôdine Barrais, une passion de la danse toujours intacte 31

Une ville qui rayonne
Viva la Car / Men !  33
Chasse à l'oeuf, la tradition a été respectée   34
La semaine du Conte chapitre 2 : Les 8 rendez-vous affichaient complet !  34
L’Espace Musiques Actuelles : un beau concert à la Grange !  35

Une ville qui honore
La Ville n'oublie pas les victimes des combats en Afrique du Nord  39
78ème cérémonie de la Déportation et en hommage à la Résistance 

Carnet 41

Hommage 41-43

En couverture
Chasse à l’œuf  au Fort

“Sucy Info - le magazine” Journal d’informations de la Ville
de Sucy-en-Brie (Val-de-Marne). 01 49 82 24 50 
www.ville-sucy.fr – servicecommunication@ville-sucy.fr
Directeur de la Publication Marie-Carole Ciuntu
Directeur de la communication Davy Lor
Coordination Fabienne Huger
Journalistes Fabienne Huger, Natalie Heys,  
Isabelle Méa, Vanessa Hanni, Valérie Noël,  
Sara Machtou, David Perre, la rédaction de la Ville
 Mise en page Laure Rébillon

Photographies Adolphe Montefiore, Olivier Trayaux, Micäel 
Kraffe, la rédaction et les associations de la Ville
Rédaction et Administration Service communication 
Hôtel de Ville. 2, av Georges Pompidou
Impression Desbouis Grésil - 10, Rue Mercure, 91230 
Montgeron - 01 69 83 44 66
Tirage 13 500 exemplaires. ISSN 0985-7257
Dépôt légal À parution

Votre Maire, 

Budget 2023 
Être raisonnable 
Sans être résigné



4 Sucyinfo

Actualités

5mars - avril 2023 - n°275

Venu chez nous pour une visite de terrain consacrée 
aux inondations à l’invitation du Maire en novembre 
dernier, Patrick Olivier Président de la MGP avait pro-

mis les résultats de l’étude avant la fin du premier trimestre 
2023. Parole tenue. Après une réunion technique au niveau 
des services en février, les élus des villes du Val-de-Marne 
traversées par le Morbras dont Marie-Carole Ciuntu se 
sont retrouvés autour de Patrick Ollier et de Sylvain Berrios, 
vice-président de la MGP en charge de la Gemapi (Gestion 
des Milieux Aquatiques et la Prévention des Inondations) le 
18 avril à la Mairie de Saint-Maur. Les conclusions de l’étude 
ont été présentées et la douzaine d’actions envisagées sur 
le Morbras, de sa source à Pontcarré jusqu’à son rejet dans 
la Marne à Sucy / Bonneuil, ont été détaillées. 

Parmi ces actions, plusieurs d’entre elles concernent direc-
tement le territoire de notre commune. Ainsi en est-il de la 
suppression d’ouvrages transversaux à certains endroits 
du cours d’eau, du débusage du Morbras au niveau des 
Noyers, de la reprise du ru de la Fontaine de Villiers ou 
encore de son délestage d’une partie des eaux en pro-
venance des Bruyères. Sur Ormesson, l’étude propose 
notamment de conforter la « cuvette d’Ambroise » dans son 
rôle de zone d’expansion du Morbras en cas de crue. Sur 
Bonneuil, la renaturation du « Bec de canard » permettrait 
au Morbras de retrouver un lit naturel en lieu et place du 
canal en béton actuel. 

Ces conclusions ambitieuses constituent une étape impor-
tante dans notre lutte contre les inondations provoquées par 
les débordements du Morbras. Mais loin d’être un aboutisse-
ment, c’est un commencement. Il reste maintenant à assurer 
leur mise en œuvre ce qui est un travail conséquent. 
Le coût de toutes les actions proposées a été estimé aux 

alentours de 8 millions €. La Métropole va réunir à la rentrée 
les différentes entités publiques concernées (Département, 
Agence de l’Eau, Territoire…) afin de boucler les finance-
ments et se mettre d’accord sur un calendrier opérationnel. 
Une grande partie des moyens doit être débloquée par la 
Métropole elle-même au titre de ses compétences. 

En réponse à une question de notre Maire quant à l’enga-
gement financier de la Métropole dans la durée à nos côtés 
pour répondre à l’attente des habitants, Patrick Ollier a d’ores 
et déjà confirmé que la MGP était prête à prendre toute sa 
part dans la réalisation de ce programme d’action et qu’elle 
serait bien au rendez-vous. Sucy Info aura naturellement l’oc-
casion de revenir sur ce sujet important dans ces prochains 
numéros afin de suivre ses développements. 

REJET DIRECT DANS LA MARNE DES EAUX 
DE PLUIE VENANT DE LA CÔTE D’ORMESSON : 
DÉBUT DES TRAVAUX EN AOÛT
 
Identifiée comme un problème récurrent, l’accumula-
tion des eaux pluviales descendant sur le bas de Sucy 
depuis l’avenue Olivier d’Ormesson devrait trouver sa 
solution grâce à la création, par le Conseil départe-
mental du Val-de-Marne, compétent en matière d’as-
sainissement, d’une déviation de ces eaux pluviales 
directement vers la Marne au lieu de les faire transiter 
par le collecteur départemental sous la rue du Géné-
ral Leclerc déjà très sollicité. Ces travaux de grande 
ampleur, d’un montant de 2,5 millions €, débuteront au 
mois d’août. Une période qui doit être de nature à limi-
ter leur impact sur la circulation. 

Unis, les villes, le département, la Région et les habitants se mobi-
lisent dès qu’elles en ont l’occasion pour refuser cette éventuelle 
implantation. Pensant pouvoir passer outre les contestations, et 

conformément aux directives du Code de l’Environnement, l’État a lancé 
une concertation préalable en début d’année qui a, une nouvelle fois, 
cristallisé toutes les oppositions. 

1300 contributions sur le site de la concertation ont été enregistrées et 
lors des réunions, des ateliers ou des permanences, de nombreuses 
oppositions se sont faites entendre. Des oppositions que les garants de 
la Commission Nationale du Débat Public (CNDP), chargés d’attester du 
bon déroulement de la concertation et d’en synthétiser les résultats, ont 
relayé dans le rapport de 133 pages qu’ils ont rendu public fin mars. 

Les deux garants de la concertation publique ont relevé le climat tendu 
et l’hostilité des habitants sur la base de trois arguments récurrents : l’ac-
cessibilité en voiture et en transports en commun, les impacts en termes 
« d’artificialisation » et de suppression des terres agricoles ainsi que les 
atteintes à l’environnement (proximité de zones protégées, de l’Arc Boisé, 
de zones humides…).

Dans leur rapport, ils ont listé 15 questions posées par les habitants 
mais restées en suspens telles que « pourquoi le passage de 600 à 800 
places ? », « sur quels critères d’autres sites ont été écartés ? », « quel 
impact sur les prix du foncier ? » ou encore « quelles conséquences pour 
les agriculteurs ? ». Sur la forme, les garants prônent le maintien du lien 
avec le public « si le projet se poursuit ».

La balle est désormais dans le camp de l’APIJ (Agence Publique pour 
l’Immobilier de la Justice dépendant du Ministère de la Justice) qui doit 
donner sa décision de poursuivre ou non ce projet dans le courant du 
mois de mai. S’il devait se poursuivre, une enquête publique devra être 
lancée en 2024. Mais pour le Maire de Sucy comme pour les élus locaux, 
« la mobilisation doit se poursuivre car chaque étape peut remettre en 
cause le projet contesté ».

RER A : 
interruption 
cet été du trafic 
entre les gares 
de Nation, 
Val-de-Fontenay 
et Fontenay-
sous-Bois

Il y aura une interruption du trafic toute 
la journée du mercredi 9 au vendredi 18 
août inclus entre les gares de Nation, 

Val-de-Fontenay et Fontenay-sous-Bois-
pour le renouvellement des voies et du 
ballast, qui sera suivie d’une limitation de 
vitesse de 30km/h pendant 2 jours les 19 
et 20 août, soit un allongement de temps 
de parcours de 3min dans chaque sens. 
Plus d'informations sur le site de la RATP : 
https://www.ratp.fr/travaux-ete-rera

Prison à Noiseau
Les garants 
de la concertation 
constatent l’hostilité 
des habitants

Depuis octobre 2018, et à l’annonce dans la presse d'un projet de 
prison à Noiseau, les voix sont nombreuses à s’élever pour dire 
« Non ». Pour autant, faisant fi des contestations, des manifestations, 
de protestations en tout genre, l’État fait la sourde oreille et poursuit 
sa route dans une seule direction : l’implantation d’un établisse-
ment pénitentiaire à Noiseau. Un projet pour lequel la concertation 
préalable, a été menée par les deux garants de la concertation 
publique, Dominique Gainage et Jean-Luc Renaud, désignés par la 
Commission Nationale du Débat Public (CNDP). Lancée le 9 janvier, 
la concertation s’est achevée le 17 février et les garants ont rendu 
leur rapport à la fin mars.

Voie de 
covoiturage 
sur le 
périphérique : 
donnez votre 
avis avant 
le 28 mai

À l’occasion des Jeux Olympiques, 
une voie du périphérique sera 
réservée pour le déplacement des 

athlètes. Après 2024, la Ville de Paris 
souhaite péréniser cette voie réservée au 
bénéfice du covoiturage, des transports 
collectifs et des taxis. Une mesure qui 
risque encore d’accroître les difficultés 
de circulation en région parisienne.
Ce projet a été ouvert à la concertation 
publique sous la responsabilité de la 
Commission Nationale du Débat Public 
(CNDP) qui a nommé deux garants. Vous 
pouvez vous informer plus amplement et 
donner votre avis sur le site de la CNDP : 
https://www.debatpublic.fr/perennisa-
tion-dune-voie-reservee-sur-le-bou-
levard-peripherique-parisien-au-de-
la-des-jo-2024-3872 

Conclusion de l’étude sur le Morbras 
La Métropole propose 12 actions précises
pour lutter contre les débordements 
 

Fin 2020, à la demande de la Ville, la Métropole du Grand Paris (MGP), compétente pour la gestion des 
cours d’eau et la lutte contre les inondations, a lancé une étude globale sur le bassin versant du Morbras 
(18,4 km). Ces conclusions, très attendues, viennent d’être présentées aux élus des communes concernées 
au premier rang desquelles, la ville de Sucy. 
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Actualités Travaux cet été pour la piste cyclable 
Charles de Gaulle

Que ce soit par des cyclistes par plaisir ou par des « vélotaffeurs » (ces personnes qui se rendent à leur travail 
en deux roues), le vélo est de plus en plus présent dans les villes en général et à Sucy en particulier. Alors 
pour aider à son développement, la Ville investit régulièrement pour développer son réseau de pistes cyclacles. 

En octobre dernier, le Conseil Municipal a adopté un 
« plan vélo triennal d’investissement 2023/2025 » de 
près d’1,8 million €, détaillant les travaux à engager 

pour les trois années à venir en matière de « Plan Vélo ». 
Et pour la première année, c’est naturellement l’avenue 
Charles de Gaulle qui s’est imposée. 
Axe majeur de nos voiries, cette avenue relie le quartier des 
Bruyères au centre-ville. Dans la continuité des itinéraires 
déjà réalisés, la Ville souhaitait créer une piste cyclable 
entre le mail du Fort et la route de la Queue-en-Brie. 
Le projet consiste à aménager une piste cyclable « bidi-
rectionnelle » de 3 mètres de large côté alignement des 
marronniers, pins maritimes et Garennière. L’objectif prin-
cipal des aménagements de cette piste cyclable est de 
bien séparer les circulations piétonnes, à vélo et en voiture. 
La largueur de l'avenue le permet. Elle préservera donc le 
cheminement piéton sous la promenade des marronniers 
et l’allée des pins et en créera un autre dans le Parc de la 
Garennière. Les places de stationnement le long du Parc 
seront conservées et de nouveaux végétaux seront plantés. 
La durée des travaux est estimée à 3 mois pour un mon-
tant total de 600 000€. Des travaux subventionnés à 80 % 
par l’État dans le cadre de la DSIL (Dotation de Soutien 
à l’Investissement Local) pour un montant de 272 157 € 

et du Fonds de Mobilités des Aménagements Cyclables 
(103 077 €), ainsi que par le Département du Val-de-Marne 
à hauteur de 81 591 €. Par ailleurs, des arceaux de station-
nement seront implantés au gymnase du Piple.

La deuxième année, la rue du Faisan Doré devrait à son 
tour être aménagée avec la création d’une piste de 240  m 
(185 500€) et la « Corona Piste » de la rue Montaleau 
sera pérennisée par la reprise de la signalétique au sol 
(3800€). Dans le même temps, des arceaux de station-
nement seront instal-
lés devant les écoles. 
Enf in,  la t roisième 
année, les travaux 
seront consacrés à la 
création d’une piste 
cyclable de près d’un 
kilomètre, avenue du 
For t (765 000 €) et 
d’une autre rue du 
Moulin Bateau d’une 
longueur de 390 m 
(302 000 €). 

« C’est pour résoudre ce problème et malgré l’inter-
vention de différentes associations sur le territoire, 
que la Ville souhaitait avoir comme partenaire une 

association locale, afin de pouvoir lui donner les moyens 
nécessaires de gérer et de résoudre au mieux les pro-
blèmes sur le terrain, évoque Claudine Courtet, la pré-
sidente de l’association SUCY-CAT. Il a fallu organiser 
le trappage des chats, les amener chez les vétérinaires 
pour les stériliser ou les castrer et les remettre ensuite, 
soit sur leurs lieux de vie, soit en convalescence et enfin 
leur assurer un nourrissage régulier, tout cela grâce à nos 
bénévoles ». Dans le même temps, il a aussi fallu informer 
et communiquer régulièrement sur les obligations des 
propriétaires à faire identifier leurs animaux et à les faire 
stériliser (chats/chattes) pour éviter leur prolifération. 

UN LOCAL POUR LA CONVALESCENCE DES CHATS
« Nous avons signé une convention tripartite avec la Ville 
et les vétérinaires locaux afin qu’ils prennent en charge, 
les opérations de nos chats. Pour assurer la convales-
cence des animaux ayant été opérés, SUCY-CAT dis-
pose désormais d’un local dans le Fort de Sucy mis à 
disposition par la Mairie. Nous pourrons ainsi surveiller 
les chats le temps de leur convalescence. Par exemple : 
une minette venant d’être stérilisée ou un chat blessé ou 
malade ayant besoin de soins pourra séjourner sous la 
surveillance et les bons soins des bénévoles. Le local est 
parfaitement aménagé pour répondre à ces besoins ».
En parallèle, les points de nourrissage improvisés des 
chats errants sur la ville sont souvent aménagés, par 
des personnes pleines de bonne volonté et d’empathie 
pour eux, avec les moyens du bord, abris et gamelles 
de fortune. L’endroit devient malheureusement sale, 
voire insalubre et crée souvent des polémiques avec le 
voisinage.« Nous souhaiterions recenser tous les points 
de nourrissage et faire un comptage des chats présents 
sur les différents sites, vérifier s’ils sont stérilisés et iden-
tifiés pour éviter une prolifération anarchique. Ainsi, nous 
pourrons rapidement nous rendre compte si de nouveaux 
animaux s’ajoutent aux « habitués » ou si des chattes 
attendent des petits, afin de pouvoir agir au plus vite. Par 
ailleurs, nous envisageons d’aménager quelques lieux de 
nourrissage de façon à ce qu’ils soient plus esthétiques, 
propres et n’occasionnent pas de désagréments aux 
riverains ». 

POUR QUE LES SENIORS 
GARDENT LEURS ANIMAUX PRÈS D’EUX
L’un des autres objectifs de SUCY-CAT est aussi d’oeuvrer 
pour le maintien des animaux de compagnie auprès de 
nos seniors. « Certaines personnes âgées apprécient 
la compagnie de leurs animaux de compagnie, mais 
s’avèrent angoissées à l’idée de ne pas avoir de solution 
en cas d’hospitalisation ou si elles disparaissaient. L’asso-
ciation, pourra se faire désigner comme futur propriétaire 
grâce à une petite carte qui la désignera (bientôt à dispo-
sition), comme responsable du devenir de l’animal. Grâce 
au réseau de bénévoles et aux associations partenaires, 
nous mettrons tout en oeuvre, pour prendre en charge ces 
animaux. Tous les chats sociables et les chatons trouvés 
sur le territoire, non identifiés, seront remis à des associa-
tions partenaires pour être mis à l’adoption. Et pour faire 
connaître ces nouvelles possibilités aux seniors sucy-
ciens, l’association s’appuiera sur les professionnels du 
SPASAD qui assurent des visites régulières et apportent 
des soins aux personnes âgées de la ville, ainsi qu’à la 
Maison des Seniors ». 

Quoi de neuf, SUCY-CAT ?
Créée en novembre 2021 pour répondre à un besoin 
de beaucoup de villes, « la gestion des chats errants 
et leur non-prolifération », l’association SUCY-CAT, 
en partenariat avec la Ville, s’est rapidement intégrée 
au paysage associatif de Sucy. D’autant qu’il y avait 
une réelle attente des habitants à trouver localement 
des solutions et avoir des interlocuteurs.

VOUS POUVEZ AIDER SUCY-CAT

Si la ville octroie une subvention à SUCY-CAT l’as-
sociation a tout de même besoin de l’aide de tous. 
Grâce au « Fond de Dotation aux associations » créé 
par la Ville, vous pouvez faire un don à l’association 
SUCY-CAT, don déductible des impôts à hauteur de 
66 %, rendez-vous sur le site de la ville et dans la 
rubrique « Sucy’t les dons » et choisir l’association 
SUCY-CAT. Et si vous avez envie d’adhérer ou de 
devenir bénévole pour cette cause, contactez l’asso-
ciation au 06 62 96 28 59 ou sucy.catasso@gmail.com

Répondre aux impératifs de la loi SRU tout en restant sou-
cieuse de la qualité et de la modération des construc-
tions, telle est la ligne directrice de la ville de Sucy.

En cas d’inaction, l’État augmente non seulement les 
amendes financières des villes qui n’ont pas les 25 % mais 
surtout, il se substitue aux Maires qu’il considère comme 
défaillants en préemptant directement des terrains ou en 
délivrant lui-même les permis de construire. Une réalité qui 
s’est produite dans certaines communes voisines. Sucy tient 
à rester maître de son destin. La commune regarde donc 
les opportunités foncières possibles et dont l’emplacement 
lui paraît le plus pertinent.
Une convention signée avec l’Etablissement Public Foncier 
d’Île-de-France (EPFIF) permet à ce dernier d’acheter, sur 
demande de la Ville, certains biens avant de les revendre 
un peu moins cher à un bailleur social qui va pouvoir ainsi 

faire un projet neuf ou une réhabilitation de qualité.
C’est le cas par exemple avec l’immeuble situé à l’entrée de la 
rue du Moutier qui comprend le Café des Sports (désormais 
occupé par « Bout de Fer et cie »), la maison en fond de cour 
juste avant le café, la boutique d’esthétique et la pharmacie. 
Son propriétaire a vendu le bien à l’EPFIF qui l'a cédé à 
Immobilière 3F, bailleur réputé pour ses opérations soignées. 
L’immeuble sera bien entendu conservé et entièrement réha-
bilité. Tous les commerces seront préservés. Au fond de la 
cour, la Ville a demandé à I3F de prévoir des locaux pour une 
nouvelle maison de santé intégrée à ce projet de rénovation.

En deux ans, par son action, Sucy a augmenté son taux SRU 
de 2,05 point, passant de 20,24 % en 2020 à 22,29 % en 
2022. Notre commune a pu ainsi atteindre les objectifs fixés 
par l’État pour la période 2020-2022 et préparer la suite.

Sucy mise sur la qualité de ses logements sociaux
En matière de logement social, les villes ne font pas ce qu’elles veulent, notamment depuis le vote de la loi 
SRU en 2000, avec une obligation légale de disposer d'au moins 20% de logements sociaux, un seuil qui 
est passé à 25% en 2012 avec la loi Duflot, du nom de la Ministre (EELV) en charge du logement à l’époque. 
Ce quota est exprimé en pourcentage du total des résidences principales construites sur le territoire de 
la commune. Si une commune ne respecte pas ce seuil, elle est alors redevable d’une amende SRU, pro-
portionnelle au nombre de logements manquants. Des objectifs de rattrapage lui sont en outre fixés par 
l’État par période de 3 ans. Si la ville ne les atteint pas, des pénalités supplémentaires lui sont appliquées. 
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 Les maires 
 refusent 
 le sacrifice 
 du service public
 de proximité
Les villes du Val-de-Marne, toutes 
tendances confondues, ont lancé, à 
travers l’association des maires du 
Val-de-Marne, AM94, une campagne 
d’affichage pour alerter sur le sacrifice 
des services de proximité qu’offrent 
les mairies. 

L’association des Maires du Val-de-
Marne, l’AM94, a lancé une cam-
pagne d’affichage dans plusieurs 

villes du Val-de-Marne, pour alerter sur 
l’asphyxie financière que subissent les 
communes, conséquence d’un désenga-
gement récurrent de l’État et de l’explosion 
des coûts de l’énergie. Une campagne à 
laquelle s’associe Sucy face à cette situa-
tion qui menace directement la survie des 
services publics de proximité.
Des pétitions ont également été lancées 
pour exiger un bouclier tarifaire éner-
gétique pour toutes les communes et 
l’octroi des dotations de l’État qui leur 
sont dues. Car pour les élus locaux, cet 
appauvrissement des collectivités a des 
conséquences directes sur le bien-être 
de leurs habitants. L’argent manque pour 
permettre aux communes de mener à bien 
les services de proximité attendus par les 
populations, d’où cette mobilisation pour 
exiger des actions de l’État.

Le plan d’actions pour 
économiser l’énergie 

commence à porter ses fruits

Depuis des années, la Ville cherche à diminuer ses consommations 
et sa facture énergétiques. Avec l'explosion récente des prix de 
l'énergie, il a fallu prendre des mesures encore plus radicales. En 
octobre dernier, le Maire a présenté au Conseil Municipal un plan 
d’actions d’économies d’énergies comprenant à la fois des actions 
de fond et des mesures d'urgence comme sur l’éclairage public ou 
le chauffage. Certaines de ces actions ont déjà été mises en œuvre 
avec des 1er constats positifs. D’autres le seront dans l’année 2023. 

Les actions privilégient les pistes d’économie sur les bâtiments les plus 
impactants tant au niveau consommation que budgétaire : gymnases, 
établissements scolaires et grands bâtiments municipaux. 

Ainsi, pour le chauffage, une des pistes les plus significatives d’écono-
mie, la période de chauffe des bâtiments a été réduite avec un démar-
rage retardé cet automne. Les températures de ces mêmes bâtiments 
ont été abaissées.
L’eau chaude sanitaire a été coupée dans les bâtiments municipaux et 
dans toutes les écoles.Les anciens radiateurs éléctriques ont été  rempla-
cés par des radiateurs avec option détecteur de "fenêtre ouverte" dans 
les bâtiments les plus énergivores comme, à la maternelle Procession 
et au gymnase du Fort. 
Pour le passage en leds, les bâtiments municipaux devraient tous être 
équipés d'ici à la fin de l'année. Si les travaux ont déjà été réalisés au 
centre administratif, dans certaines écoles ou dans des installations 
sportives, les autres équiments seront traités au deuxième semestre.  
À chaque fois qu’elle procède à des travaux de rénovation, la Ville saisit 
l’opportunité de réaliser des travaux d’isolation thermique comme cela 
a été fait au groupe scolaire de la Cité Verte, à celui des Bruyères ou 
encore au Centre Culturel. D’autres chantiers sont d’ores et déjà décidés 
comme la restauration des menuiseries du Château (750 000€ dont 
222 000€ de subventions par l’État et 242 000€ par la DRAC (Direction 
Régionale des Affaires Culturelles)), l’isolation thermique de la façade est 
de la Ferme de Grand Val, ou la réfection totale de la toiture de l’école 
des Noyers (130 000€ dont 110000€ de subvention de l’État). 
En matière d'éclairage public, 40% de notre éclairage sur la voirie est 
en leds ce qui permet une diminution de l’éclairage la nuit de 30% entre 
23h et 6h. Depuis 2014, la Ville a investi 2,3 millions € (environ 300 000 
€ / an) ce qui a permis une baisse de consommation de 33%.
Un nouveau marché à performance énergétique sur 8 ans débutant en 
2023 afin de parvenir à un éclairage 100% Leds permettra une diminution 
de 50% de l’intensité lumineuse de 23h à 6h. Et depuis octobre, un choix 
sur mesure  a été opéré pour limiter l’éclairage public sur certains sites : 
extinction complète de la rue des Bouleaux ou encore entre 23h-5h pour 
l’avenue du Piple, la rue de la Procession, la place du Village, le parc 
Chaumoncel ou les abords des écoles, mise en veille de nos journaux 
électroniques…. 
Tous ces efforts ont permis de faire chuter les consommations de 15 % 
pour l’électricité et de 38,67 % pour celle du gaz entre 2021 et 2022. 
Ils sont loin toute fois de compenser la hausse des coûts energétiques 
(voir plus loin page 9).

Dossier
Vote du budget 2023

Sucy subit l’inflation énergétique sans 
renoncer à investir pour son avenir

Cette année encore, c’est un budget particulièrement serré qui a été présenté aux élus en Conseil Municipal 
le 11 avril. Un budget qui a dû tenir compte de l’impact financier lié à l’inflation de l’énergie, des matières 
premières mais aussi des denrées alimentaires, de l’engagement de maintenir la fiscalité des ménages à 
son taux actuel. Un budget qui préserve la capacité de la commune à investir en limitant les dépenses de 
fonctionnement malgré des charges plus lourdes. Un budget enfin qui fait appel à toutes subventions dès 
que cela est possible. Pour l’année 2023, le budget de la Ville s’établira à 54,432 millions € de fonctionne-
ment et à 38,845 millions € pour les investissements, soit un total de 93,272 millions €. « Et pour la 14ème 
année consécutive, nous n’augmentons pas les taux communaux  d’imposition », a relevé Marie-Carole 
Ciuntu, lors de la présentation du budget. 

UNE EXPLOSION DES PRIX DE L’ÉNERGIE 
ET DE L’ALIMENTAIRE

En raison de l’explosion des prix, le poste « énergie » 
(électricité, gaz, chauffage, géothermie et fuel) occupe 
une place de plus en plus lourde dans le budget commu-
nal. Il constitue d’ailleurs la principale variation du budget 
2023. Entre 2021 et 2022, les dépenses d’énergie de la 
ville ont enregistré une augmentation de + 51,31 % soit 
+ 862 000 € dont principalement le gaz qui a progressé de 
176,20 % soit + 475 000 € et les dépenses d’électricité des 
bâtiments + 28,810 % soit + 162 000 €. Des augmentations 
conséquentes alors même que la Ville a impulsé dans les 
années 80, le recours à la géothermie et lancé, en 2014, 
un vaste plan d’économies en recourant aux leds pour son 
éclairage public. Une anticipation qui atténue quelque peu 
les dépenses que doivent faire aujourd’hui les villes. 
Pour 2023, les prévisions de dépenses s’établissent à 
+ 630 000 € eu égard aux réalisations faites en 2022 et en 
tenant compte des baisses de consommation. En 2 ans, 
entre 2022 et 2023, c'est donc une dépense supplémen-
taire de + 1,5 million €  à laquelle la commune doit faire face.

Autre poste pesant lourdement sur le budget de la ville : les 
denrées alimentaires. En un an, il a enregistré une augmenta-
tion de + 195 000 €, résultat de l’inflation mais également de la 
progression du nombre de repas servis par la cuisine centrale. 

UNE AUGMENTATION 
DU POINT D'INDICE DES FONCTIONNAIRES

Si la revalorisation du point d’indice intervenue en juillet 
2022 donne un petit coup de pouce aux salaires des 
fonctionnaires, elle n’a pas été sans conséquence sur le 
budget des communes. À Sucy, entre juillet et décembre 
2022, la revalorisation a coûté 300 000 €. En année pleine, 
elle équivaudra sur 2023 à 600 000 €. 

UNE BAISSE OU UNE PERTE DES DOTATIONS
CLASSIQUES

Entre 2013 et 2022, Sucy a perdu 2,491 millions € de 
Dotation Forfaitaire, soit une division par deux. Il s'agit de 
la principale dotation de l'État aux communes. En 2017, les 
265 000 € de Dotation de Solidarité Urbaine ont disparu 
et à compter de cette année, la Dotation Nationale de 
Péréquation va également être perdue, soit – 156 000 €. 
Une baisse drastique alors que la Ville doit faire face à 
une hausse des demandes dans des domaines où elle agit 
pour le compte de l'État : l'état-civil (papiers d'identité), la 
sécurité (développement de la police municipale), l'école 
publique (entretien des bâtiments scolaires). 

DES AIDES D’URGENCE SUR L'ÉNERGIE 
AUX EFFETS TRÈS LIMITÉS POUR LE MOMENT

À compter du 1er janvier 2023, face à la hausse des 
prix de l’énergie, l’État a mis en œuvre 6 mesures pour 
les collectivités mais sur ces 6 dispositifs, Sucy n'a pu 
bénéficier que de « l’amortisseur électricité » et encore de 
façon limitée. Par ce dispositif, l’État s’engage à prendre 
en charge une partie de la facture d’électricité si le prix 
souscrit dépasse un certain niveau. À Sucy, notre pre-
mière facture d’électricité des bâtiments, en janvier 2023, 
s’élève à 124 000 €, la réduction opérée est de -15,2 % 
soit -18 875 €. 

Un autre dispositif pourrait éventuellement être accessible 
à Sucy : le « filet de sécurité ». Mais pour l’année 2022, la 
ville n’y était pas éligible et en l’état actuel des choses, 
nous ne pouvons savoir si nous pourrons en bénéficier 
pour 2023. 

Des charges toujours 
plus lourdes

Des dotations de l’État 
qui diminuent
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... qui permettent de continuer d'investir 
au profit des habitants

Pour 2023, les dépenses et les recettes d’investissement s’établiront à 38,845 millions €. 
Concernant les dépenses, elles se répartissent principalement en trois grands chapitres :

TAUX 2023
VILLE 

(inchangé 
depuis 2010)

Ex CAHVM
(à compter du 
01/01/2016)

Département
(à compter du 
01/01/2021)

Total 

TAXE FONCIÈRE 
SUR LES PROPRIÉTÉS BÂTIES 21,33 % 1,00 % 13,75 % 36,08 %

TAXE FONCIÈRE SUR 
LES PROPRIÉTÉS NON BÂTIES 128,79 % 3,64 % - 132,43 %

TAXE D’HABITATION SUR
LES RÉSIDENCES SECON-
DAIRES ET AUTRES LOCAUX 
MEUBLÉS NON AFFECTÉS 
À LA RÉSIDENCE PRINCIPALE

22,28 % 7,95 % - 30,23 %

Depuis 2010, le Maire bloque l’augmentation des 
taux communaux d'imposition. À Sucy, les seules 
augmentations que connaissent les impôts locaux 

sont donc celles des bases revalorisées chaque année 
dans la France entière du même niveau pour tous les 
contribuables. Auparavant votée par le Parlement, cette 
revalorisation est calculée depuis la loi de finances de 
2018 en fonction de l’évolution, entre novembre de N-2 
et N-1, de l’indice des prix à la consommation harmonisé 
(IPCH). Si en 2022, la revalorisation a été de 3,4 %, pour 
2023, la revalorisation a été portée à 7,1 %.

En 2023, plus aucun foyer ne paiera la taxe d’habitation sur 
sa résidence principale. Il ne reste donc que la taxe foncière 
payée par les propriétaires. Le taux appliqué à Sucy se situe 
dans la moyenne des communes du département. La perte 
de recette liée à la suppression de la taxe d’habitation doit 
être compensée selon l'engagement de l'Etat en transférant 
aux communes la part départementale de Taxe Foncière sur 
les Propriétés Bâties. Les premiers calculs montrent toutefois 
que cette compensation ne s’est pas effectuée à l’euro près, 
contraiement aux promesses, mais qu’elle occasionne une 
perte de ressources pour la commune. 

14 ANS SANS AUGMENTATION DES TAUX COMMUNAUX

Voirie, circulation, 
stationnement et 
signalétique

Un peu plus de 850 000 € seront consacrés à l’en-
tretien de nos 90 km de voiries que ce soit pour la 
réfection des chaussées et trottoirs, pour des amé-
nagements de sécurité, de la signalisation…
En ce qui concerne les opérations nouvelles concer-
nant les voiries, une enveloppe globale de 956 000 € 
sera consacrée à des requalifications de voirie 
comme, pour les plus conséquentes, allée de la 
Pépinière et Boulevard de Verdun (265 600 €), rue 
de Brévannes (137 000 €), avenue Charles de Gaulle 
pour la première phase d’aménagement de la piste 
cyclable (481 500 €), ainsi que dans le Bourg ancien 
pour l’effacement des réseaux (45 000 €)… 

L’éclairage de nos voiries bénéficiera également 
d’une enveloppe de 391 000 € : rénovation du parc 
d’éclairage dans le cadre du marché à performance 
énergétique et modernisation de l’éclairage avenue 
de la Gare, boulevard de la Serpentine, rues de 
Bietigheim et de Camberley ou encore allée de la 
Fontinette (101 000 €). 

| Opérations nouvelles 6,533 millions € 
hors l’école de la Fosse Rouge pour laquelle 

les Crédits de Paiement sont prévus à hauteur de 9,323 millions €

| Entretien du patrimoine 3,028 millions €

| Acquisition de matériel et mobilier 1,239 millions €

Éducation

C’est une enveloppe totale de 467 000 € qui est 
consacrée à l’entretien ou pour des travaux dans 
toutes nos écoles dont certains sont importants 
parmi lesquels : la réfection totale de la toiture et 
divers travaux à l’école des Noyers (145 700 €) ; la 
remise en état du préau central, le nettoyage des 
façades, la réhabilitation des vestiaires du personnel, 
la pose d’alarmes à l’école des Bruyères (66 400 €) ; 
une réhabilitation de classe, la réfection partielle 
de la cour ou encore la pose d’alarmes à l’école du 
Plateau (54 700 €).

Construction d'une nouvelle 
école maternelle et élémentaire 
à la Fosse Rouge
La somme de 9,3 millions € est inscrite au budget 2023 
dans la catégorie « autorisation de programme » pour 
permettre d’assumer les dépenses du mandat de 
maîtrise d’ouvrage mais surtout de lancer les travaux. 

Le financement global d'un montant de 15 millions € se 
fera grâce à la vente du foncier appartenant à la Ville à 
l'aménageur qui a été choisi, la SADEV94 dans le cadre 
de la ZAC Cité Verte / Fosse Rouge.

ENCOURS DE LA DETTE AU

 1ER JANVIER 2009 52,2 millions €

 1ER JANVIER 2015 42,6 millions €

1ER JANVIER 2018  36,7 millions €

1ER JANVIER 2022 35,2 millions €

1ER JANVIER 2023 34,6 millions €

UNE DETTE QUI CONTINUE À DIMINUER 

Depuis 14 ans, la Ville s’emploie à assainir sa 
dette. Une gestion vertueuse qui lui a permis 
de faire baisser sa dette de 17,512 millions entre 
le 1er janvier 2009 et le 1er janvier 2023, soit un 
effacement de 34 % de sa dette.

Des finances saines et maîtrisées 
malgré une période difficile ... 

L’un des leviers de la Ville pour faire avancer ses projets est le recours aux subventions. 
C’est ainsi qu’elle n’hésite pas à solliciter tous les échelons administratifs : État, Région, 
Métropole du Grand Paris, Département du Val-de-Marne et même Caisse d’Allocations 
Familiales. En 2022, la Ville a encaissé des subventions à hauteur de 1, 334 million € et 
espère obtenir, en 2023, une somme de 3,286 millions €.

DES SUBVENTIONS TOUJOURS ACTIVEMENT RECHERCHÉES

1,961 
million € 

sera dépensé en travaux 

permettant de générer 

des économies 
d’énergie

Voici de manière non exhaustive, les investissements les plus marquants inscrits au budget à commencer 
par 2 domaines proritaires : l'éducation et la voirie  

0%
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Sports

C’est une somme de 285 200 € qui sera attribuée 
à l’entretien du patrimoine sportif : les gymnases 
qui n’en sont pas encore équipés profiteront d’un 
passage aux leds (Gymnases du Fort, Montaleau) et 
des améliorations d’équipements seront également 
apportées au dojo Beauvilliers, au gymnase du Piple, 
gymnase du Plateau ou encore dans le Parc des 
Sports. Le gymnase du Fort bénéficiera également 
du changement de sol de la salle de tennis de table 
et d’escrime, du changement de menuiseries pour un 
montant global des travaux de 85 000 €.

Dans le cadre des opérations nouvelles pour les-
quelles 617 000 € ont été crédités, les efforts finan-
ciers porteront tout à la fois, sur le Parc du Mor-
bras pour l’implantation du « nouveau » City Stade 
(195 000 €) et dans le Parc des Sports où la première 
phase du réaménagement du club house du foot 
va être lancée (130 000 €) tout comme la suite des 
travaux d’entretien sur les courts de tennis (clôture 
et éclairage).

Soutien  
au commerce local

Avec pour objectif de soutenir le commerce, la Ville 
investit, comme la loi le lui permet, dans certains 
fonds de commerce jugés stratégiques comme celui 
de l'ancien Bistrot du Fort (312 000 €) ou pour faire 
obstacle à un commerce non désiré (bar à chicha) 
comme pour la Petite Auberge à la gare (185 000 €). 
Propriétaire du bail du local de l'ancien fleuriste, 
face à la Médiathèque, la Ville procède également 
aux travaux lui incombant afin d'aménager la future 
boucherie (100 000 €).

Sécurité
La Ville poursuit l’installation de caméras pour la 
vidéo-protection, notamment pour l'entrée du Col-
lège du Fort, et procéde au raccordement de deux 
caméras supplémentaires au Centre de Supervision 
Urbaine (282 700 €).

Un fort soutien 
aux associations

Comme chaque année, la Ville consacre une enve-
loppe importante pour subventionner les associations 
locales afin de préserver la richesse de notre vie 
associative. En 2023, près d'1 million € est ainsi inscrit 
au budget. Un soutien financier qui est complété par 
des aides concrètes telles que le matériel dont elles 
peuvent profiter à la Maison des Associations ou les 
facilités qui leur sont accordées en matière de salles 
et de locaux. 

Santé

Le rachat d’un bâtiment de la Cour de la Recette pour 
un montant de 663 000 € marque l’intérêt de la Ville 
pour les questions de santé (bien que cela n’entre 
pas dans le champ de ses compétences) car par 
ce rachat, elle exprime sa volonté de maintenir une 
activité de médecins à cet endroit, en même temps 
qu'elle assure la préservation d'un bâtiment d'origine 
médièvale parmi les plus anciens de Sucy.

Vie associative 

L’essentiel de l’enveloppe des travaux (936 000 €) 
sera affecté à la première phase des travaux de 
démolition/reconstruction de l’espace polyvalent des 
Bruyères (920 000 €) tandis que le reste ira à des 
travaux de vitrerie de l’Église Saint-Martin.

Culture

L’entretien du patrimoine culturel, avec 
une enveloppe de 67 000 €, va essentiel-
lement se concentrer sur le Château de 

Sucy pour l’optimisation du chauffage, l’étanchéité de 
la couverture et le nettoyage du portail, la pose d’une 
téléalarme dans l’ascenseur ou encore l’installation de 
filins métalliques anti-pigeons.

Les opérations nouvelles disposeront d’une enve-
loppe financière de 986 400 € qui sera principalement 
affectée à la restauration des menuiseries du Château 
(750 000 €), à l’isolation thermique de la façade Est 
de la Ferme du Grand Val (200 000 €) et à l’étude de 
l’architecte pour la muséographie/scénographie de 
la Maison de la Tête de Cheval (16 000 €).

Espaces verts 
et cadre de vie

L’amélioration du paysage et de nos espaces verts occupe 
toujours une place importante dans l’élaboration du bud-
get. En 2023, c’est une somme de 250 000 € qui va être 
destinée à des aménagements en lien avec les travaux de 
voirie et des créations paysagères (215 000 €) ainsi qu’à 
l’aménagement paysager du lac de Grand Val (35 000 €).

Logements

270 000 € d’entretien du patrimoine seront investis dans 
la rénovation énergétique de logements communaux 
(180 000 €) et dans des travaux de sécurité et de 
réhabilitation des logements communaux (90 000 €).

 Boucherie de la rue Maurice Berteaux : travaux réalisés 
par la Ville (ancien fleuriste face à la Médiathèque)
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Une ville qui entreprend

Charte des Artisans
Nos professionnels ont du talent

Parce que nos artisans et nos entreprises locales, petites ou grandes, ont de vrais talents, pour 
les soutenir, la Ville a créé la Charte des Artisans. En la signant, le 8 juillet dernier, lors d’une 
cérémonie en mairie, nos professionnels se sont engagés pour un travail de qualité.
Cette charte a pour objectif de valoriser le savoir-faire local et le travail de proximité. Le respect 
de 7 engagements est nécessaire afin d’y adhérer. Elle garantit un conseil du client, un respect 
des règles de l’art, un service de qualité, un respect du calendrier, une limitation des nuisances 
liées au chantier, une gestion et évacuation des déchets avec un respect des bonnes pratiques 
en matière d’espaces verts. Sucy Info vous en présente trois dans chaque magazine.

BDR Lequeux

« Promouvoir un savoir-faire », c’est 
ce qui anime Olivier Lequeux 
à exercer dans le secteur du 

bâtiment depuis 2007. Une idée en 
tête pour restaurer ou moderniser 
une pièce de la maison ? Olivier se 
situe à proximité afin d’entreprendre 
tous types de dépannage et des 
travaux de rénovation d’électricité, 
de plomberie, de pose de sols (car-
relage, parquet, sol souple), de faux 
plafonds, de peintures et réalisation 
(Placoplâtre, carreau…) de murs, la 
modernisation d’une salle de bain 
comme la création d’une douche à 

l’italienne ou la préparation et la pose d’une cuisine. Une 
valeur chère qui lui tient à cœur : le goût du travail bien 
fait. Un professionnalisme qui lui permet de gagner la 
confiance de ses clients.

BDR Lequeux 
22 bis rue du Faisan Doré 
Tél. 06 60 28 75 55 / 01 56 73 39 19
bdrlequeux67@gmail.com

Comptabilité GD Énergies

Les techniciens spécialisés de GD Énergies réalisent 
des solutions thermiques et de plomberies sur-me-
sure. Les équipes interviennent, en prêtant attention 

aux contraintes écologiques, dans le cadre de travaux 
d’installation, d’entretien et réparation de plomberie, 
chauffage et systèmes électriques. Le dirigeant Ghafir 
Dkhili souhaite, pour de futurs chantiers, œuvrer pour 
des commerces et services de proximité. 

GD Énergies
2, avenue de la Sablière / Tél. 01 45 76 57 02
contact@gdenergies.fr

Société Bonnet

Créée en 1988, l'entreprise de Frédérique Bonnet est spé-
cialisée dans la menuiserie bois et PVC. Elle est située 
à deux pas de chez vous. Frédérique et son employé 

se feront une joie de mener à bien différents types de travaux 
intérieurs et extérieurs comme une pose de fenêtre, de volet 
ou l’installation d’une motorisation pour un store ou un portail. 

Société Bonnet / 5 Av. Gabriel Péri 
Tél. 06 80 31 63 35 - 01 45 90 41 72 / fga67@live.fr 

Lancé par la maison de charcuterie Rovagnati, le 1er 

championnat de France de la Planche Apéritive s’est 
déroulé ce 12 avril au Parc des Expositions à Paris 

lors du Salon Sandwich & Snack show. Et Véronique 
Rumé a inscrit le nom des Savouristes en lettres d’or sur 
le « menu » de cette première édition en remportant le 
titre de Championne de France de la Planche Apéritive.

Ils étaient 5 candidats venus de toute la France, ils 
devaient s’affronter au cours de 3 épreuves et il n’y a eu 
qu’une championne de France : Véronique Rumé des 
Savouristes de Sucy. Pour les candidats, il fallait allier 
habilement, esthétisme et mélange de saveurs avec de la 
charcuterie italienne, un élément imposé, mais surtout des 
produits permettant de sublimer les planches : fromages, 
légumes, fruits, fleurs, tartinades, antipastis… L’objectif 
des candidats était de faire preuve de créativité dans le 

choix des produits tant au niveau visuel que gustatif pour 
répondre aux exigences des trois catégories d’épreuves : 
classique (uniquement de la charcuterie), imposée et libre. 

Et à cet exercice-là, Véronique Rumé a excellé, compo-
sant des planches laissant éclater son talent. Véronique a 
donc été sacrée 1ère Championne de France de la Planche 
Apéritive sous l’œil ému mais tellement fier de Cyrille, son 
mari, à ses côtés dans l’aventure des Savouristes.
Toutes nos félicitations à Véronique ! 

Les Savouristes / www.lessavouristes.fr
73 rue du Général Leclerc / Tél. 09 77 45 83 90
contact@lessavouristes.com

Les Savouristes 
Véronique Rumé, 
des Savouristes, 1ère Championne 
de France de la planche apéritive

C’est à la Chambre de Commerce et d’Industrie 
du Val-de-Marne, qu’a eu lieu, ce 17 mars, la 
9ème édition du Salon Départemental des Jeunes 

Entrepreneurs du Val-de-Marne. Un évènement, organisé 
à l’initiative de l’association Les Idéateurs, au cours duquel 
dix groupes de jeunes âgés de 13 à 25 ans ont présenté, 
devant un jury de professionnels, un projet « i-créa », inno-
vant et créatif, développé tout au long de l’année scolaire.

Afin de récompenser et mettre en lumière le travail de ces 
jeunes, trois prix sont décernés. Bravo au Sucycien en classe 
de seconde génie informatique au lycée Gourdou Leseurre 
de Saint-Maur, Amir Davies, qui repart avec le Prix Coup de 
Cœur du jury. Avec ses camarades, il portait le projet de créer 
une start-up informatique permettant d’aider des élèves de 
moins de 18 ans à entrer en relation avec des professionnels 
du Val-de-Marne, et ainsi leur faciliter l’obtention d’un stage. 

En plus d’échanges avec des membres de jury, l’après-
midi a également été ponctuée d’un atelier de coaching à 
la présentation de projets et à la prise de parole en public. 
Un premier pas capital dans la création d’une entreprise 
pour tous ces jeunes entrepreneurs en herbe !

  Vu dans la presse  
Salon départemental des jeunes entrepreneurs
Un Prix Coup de Cœur du jury pour un Sucycien entrepreneur… et lycéen
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1ère bougie 
pour la boutique Cake & Style

Le samedi 1er avril, Cake & Style fêtait sa première année d’ouverture 
de sa boutique atypique mêlant pâtisserie, salon de thé, restaura-
tion du midi et bar à jeux… et toujours la réalisation de gâteaux sur 
mesure pour vos évènements.
Un nouveau projet pour Cake & Style : retrouvez cette enseigne à la 
mi-mai dans un chalet gourmand au Parc des Sports (au bout de 
l’allée du parc, entrée côté collège, près de la Gloriette) les mercre-
dis, samedis et dimanches 11h – 18h

Cake & Style
81 route de la Queue-en-Brie
Tél. 06 48 00 82 24 
du mardi au samedi 10h - 19h, 
le dimanche 10h - 12h

Changement de gérant 
chez Claire Optique
Depuis le 21 Février, Gaëtan a repris 
la boutique Claire Optique, place 
Sainte Bernadette, bientôt rebapti-
sée Les yeux d’Oria . Après 10 d’ex-
périence dans l’optique, le moment 
était venu pour lui de créer sa propre 
activité. Et c’est Sucy, sa ville de 
cœur en raison d’un fort ancrage 
familial, qu’il a en toute évidence, 
choisi pour s’installer. Gaëtan appré-
cie le contact avec une clientèle de 
proximité agréable dans un quartier 
calme mais dynamique.
Notre nouvel opticien prévoit de 
réaménager au sein de la boutique 
un espace spécifique dédié au bilan 
visuel, à l’adaptation des lentilles et 
à la basse vision.

Il souhaite également développer les équipements sportifs à la 
vue comme les lunettes et masques de plongée, les lunettes 
pour cyclistes, les lunettes résistantes pour sports de contact.
Enfin, il apportera une attention toute particulière à un domaine 
qu’il affectionne : l’adaptation des verres et montures pour enfants. 
Bienvenue à Gaëtan au cœur du quartier du Fort.

Les yeux d’Oria / Claire Optique / 6 av. du Fort
Tél. 01 45 90 55 44
lundi 16h - 19h, du mardi au vendredi 10h - 12h30 / 15h - 19h30, 
samedi 10h - 19h

Une ville qui entreprend

Deux frères à L’Entre Deux
Taylan a toujours évolué au sein des brasseries 
gérées par sa famille et a aujourd’hui sauté le pas 
en créant sa propre activité avec la reprise début 
avril de l’établissement l’Entre Deux aux Bruyères.
Avec son frère Ersin, qui l’accompagne dans cette 
aventure, ils sont tombés sous le charme de l’Entre 
Deux, de son ambiance presque familiale avec une 
clientèle de quartier, de cet environnement préservé 
à l’orée du bois.
Ils poursuivent les activités habituelles de bar, res-
tauration, tabac, Française Des Jeux (FDJ) et Relais 
Colis. Ils ouvrent désormais 7 jours sur 7 et étendent 
leurs horaires à 20h le soir pour mieux accueillir les 
sucyciens sortant de leur travail.
Il leur tient à cœur de développer une petite restau-
ration faite maison, avec des produits frais en circuit 
court, quelques plats, des planches de fromages 
et de charcuterie… et surtout de préserver l’atmos-
phère chaleureuse de l’Entre Deux qu’ils veulent 
avant tout comme un lieu de vie et de convivialité.

L’Entre Deux / 11 rue de Marolles / Tél. 01 45 90 96 98

Tricothé au Fil d’Adèle

Vous avez besoin de conseils pour réa-
liser vos projets de tricot ou crochet, de 
partage d’expériences ou tout simple-
ment d’un moment d’échanges et de 
convivialité entre tricoteuses et tricoteurs 
autour d’une boisson ? Rendez-vous à la 
boutique de vente de laine Le Fil d’Adèle 
où Sylvie vous accueille les mercredis, 
jeudis, vendredis et samedis entre 15h 
et 18h30. Les débutants sont les bienve-
nus.

Le Fil d’Adèle / 27 place de l’Église
Tél. 06 74 30 11 44

Stef’Optique 
à la pointe de la lutte 
contre la malvoyance 
et la basse vision

Souffrir de basse vision ou de malvoyance implique 
une acuité visuelle inférieure à 3/10e, ne pouvant 
être améliorée par des lunettes de vue, et un champ 

visuel fortement atteint. Plusieurs pathologies en sont res-
ponsables comme la DMLA, qui touche près d’un million 
de personnes en France.

Stéphane et sa collègue Pauline ont été spécialement 
formés à la basse vision et aux pathologies rétiniennes. 
Ils peuvent ainsi vous accompagner pour le choix de 
solutions sur-mesure parmi une gamme d’aides visuelles : 
loupes, verres spéciaux, lunettes auto-éclairantes avec 
verres correcteurs, aides électroniques… Ils se déplacent 
à domicile, en maison de retraite/Ehpad si vos problèmes 
de mobilité vous empêchent de venir au magasin. Mais 
aujourd’hui, tous deux participent pleinement à une révolu-
tion qui est en marche dans le domaine de la basse vision, 
la solution : « Un Dixième + », proposée aujourd’hui par 47 
opticiens experts en France dont Stef’Optique. 

Au-delà des équipements de fort grossissement tradition-
nels, cette nouvelle technologie de pointe permet de stimuler 
des zones de la rétine non atteintes par la DMLA et procure 
un réel gain d’acuité visuelle. Elle permet par exemple au 
patient de lire à nouveau un livre confortablement.
Des aides peuvent même être allouées via le service 
social de la Mairie (CCAS) pour financer ce type d’équi-
pement en fonction bien sûr de certains seuils de revenus.
La malvoyance n’est plus une fatalité ! Stef’optique et son 
équipe mettront tout en œuvre pour aider les personnes 
malvoyantes à retrouver un maximum d’autonomie dans 
leur vie quotidienne. 

Stef Optique / 36 rue du Moutier / Tél. 01 45 90 12 13

 Et bientôt 
Stef Optique 
lance son Sucy 
FabLab
 
Attentif à l’environne-
ment et à la qualité, 
Stef Optique va ouvrir 
son Sucy FabLab, en 
septembre prochain, 
dans une 2ème boutique 
au 3 rue Pierre Sémard. 
Outre la production de 
montures de lunettes 
sur mesure, les équi-
pements d’impression 
3D dont le FabLab dis-
posera permettront de 
produire des pièces de 
rechange pour divers 
appareils et objets.
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Le harcèlement 
et les cyberviolences 
au cœur du débat

L’équipe de la Maison 
des Jeunes et des 
Parents a animé une 

conférence-débat sur le 
harcèlement et les cyber-
violences menée par l’as-
sociation qui lutte contre ce 
type de violences scolaires, 
« Marion Fraisse la main 
tendue ». Cette soirée a été 
l’occasion de présenter et 
de répondre à de multiples 
questions afin de détecter et 
de prévenir ce phénomène 

de société. Des conseils ont également été apportés sur les 
possibilités d’agir afin d’accompagner au mieux son enfant 
dans ce type de situation.

Et cela passe par le réemploi, la seconde main, la 
réparation, la customisation, la transformation, et 
bien sûr le don des objets qui ne nous plaisent plus…

La bonne nouvelle est que nos commerces sucyciens 
peuvent répondre à ces bonnes pratiques. Quelques 
enseignes en particulier s’y emploient au quotidien.
Côté garde-robe, vous pouvez sans hésiter pousser les 
portes de nos deux retoucheries (centre-ville et gare) qui, 
outre le travail de retouche standard, sauront transformer les 
vêtements auxquels vous voulez donner un second souffle, 
afin de les remettre à la mode, ou de les ajuster à votre taille.
Quant aux accessoires de mode, sacs et chaussures, c’est 
notre artisan cordonnier de l’église qui se fera un plaisir 
de réparer vos souliers préférés pour leur donner une 
nouvelle jeunesse ou de ressusciter votre sac chouchou 
dont la fermeture a rendu l’âme.
Mais comme il est si agréable, ce plaisir d’acheter un 
vêtement pour compléter sa garde-robe, la boutique de 
seconde main pour femme, homme et enfant « Il était deux 
fois » place Sainte Bernadette, est l’endroit idéal pour se 
laisser tenter à prix doux et en bonne conscience.
Autre caverne d’Ali baba de l’occasion à visiter d’urgence, 
la ressourcerie RessourSucy au Rond d’Or. Et là… place 
à la chasse au trésor pour dénicher l’objet insolite parmi 
la vaisselle, les objets de décoration, le petit mobilier, le 
petit électroménager, les produits du son et de l’image, les 
produits de puériculture, les jeux et jouets, les vêtements et 
accessoires de mode, les livres… et bien d’autres encore…
Et à la RessourSucy, cela va dans les deux sens ! Ce pull 
que vous n’avez plus mis depuis 3 ans et qui encombre 
votre armoire… donnez-le à RessourSucy. Idem pour votre 
petit fauteuil qui ne s’accorde plus avec votre nouvelle 
décoration… Ils feront le bonheur d’autres clients.
Mais quand même, le petit fauteuil de mamie Colette… 
avouez que vous hésitez à vous en séparer. La Maison 
de l’Abat-jour et du Fauteuil au Rond d’Or va vous sauver 
en vous proposant de le remettre à neuf avec le tissu de 
votre choix et pourra également donner un nouveau look 
à l’abat-jour vieillissant de votre lampe de salon.
Bref, si vous avez envie de vous faire plaisir ou de remettre 
vos objets du quotidien au goût du jour, mais à petits prix, 
les professionnels de Sucy ont de multiples idées pour 
vous satisfaire. 

Une ville qui s’implique

Petit guide du mieux consommer à Sucy
ou comment donner 
une seconde vie 
aux objets du quotidien
Il y a urgence ! Il faut préserver notre planète du 
réchauffement climatique et par la même occasion, 
préserver notre porte-monnaie face à l’inflation galo-
pante qui fait monter en flèche nos tickets de caisse. 
La solution à ces deux préoccupations majeures : 
consommer plus responsable !

REPAIR CAFÉ
Un objet ou un appareil à réparer… Rendez-vous au 
Repair Café organisé par l’association SET (Sucy 
Environnement Transition) au Centre Social de la Mai-
son du Rond d’Or, les 3èmes samedis de chaque mois 
dans l’après-midi. Prise de rendez-vous sur le site de 
l’association SET.

 Retoucherie de la Gare 2 bis 
place de la Gare | Tél. 06 52 34 
17 27 | du mardi au samedi 9h30 
à 12h30 et 13h30 à 18h30

 Il était deux fois 7 place 
Ste Bernadette | Tél. 01 72 
50 35 65 | du mardi au ven-
dredi 11h à 13h30 et 15h 
à 19h | samedi 11h à 19h

 Sucy Retouches 16 rue du Mou-
tier | Tél. 06 46 77 88 45 | du mardi 
au vendredi 9h15 à 12h30 et 14h à 

19h30 | samedi 
9h30 à 12h30 et 
14h30 à 19h30

 RessourSucy | Boutique Place de 
la Fraternité  | Terrasse du 1er étage 
(au-dessus de la Pharmacie) : Mer-
credi et samedi 10h à 18h / jeudi et 
vendredi 13h à 18h | Collecte 34 / 37 
rue Ingres (uniquement pour les 
objets pouvant être porté par une 
seule personne) : mercredi 14h à 17h, 
samedi 10h à 13h | Collecte à domicile 
sur rendez-vous | Tél. 07 66 05 00 01

 La Maison de l’Abat-jour 
et du Fauteuil Place de la 
Fraternité | Terrasse du 1er 
étage (au-dessus) | sur ren-
dez-vous au 06 59 96 97 15

 Cordonnerie de l’Église 2 
place de l’Église | Tél. 07 60 34 
81 99 | du mardi au samedi 9h à 
12h30 et 14h à 19h 

Centre Social Municipal
Une 1ère édition de 
Femmes d’ici très réussie
À l’occasion de la Journée Internationale des Droits 
de la Femme, s’est déroulée à Sucy la première édi-
tion de Femmes d’ici. Pendant trois jours, cette mani-
festation organisée par le Centre Social Municipal, 
visait à sensibiliser à l’égalité femmes et hommes. 
De multiples partenaires locaux ont contribué à 
cet évènement comme l’association culturelle et 
socio-éducative ABC+, l’Association Parents Soli-
daires de Sucy (APSS), l’épicerie solidaire Épi de 
S.O.N, Kakontrémoun, la Ressour’Sucy, Sucy Envi-
ronnement Transition et Trait d’Union Entre Tous. 

Pour le premier jour, nombreuses ont été les sucyiennes 
à se faire chouchouter à la Maison du Rond d’Or grâce 
à des ateliers bien-être. Elles ont ainsi pu recevoir des 

conseils beauté, profiter d’un soin du visage, se laisser aller 
lors d’une séance de yoga et de réflexologie, ou encore 
profiter d’une bonne discussion pleine de convivialité autour 
d’un thé à la menthe et de délicieuses pâtisseries. 
Le jour suivant, le 8 mars, une animation « Chant et 
langue des signes » a d’abord été organisée en parte-
nariat avec l’association Passion Musicale Crescendo. 
Les participants ont appris des chants en rapport avec 
les femmes, comme le fameux « Vous les femmes » de 
Julio Iglesias, qu’ils ont ensuite présentés en langue des 
signes lors du « défilé de mode au masculin ». En parte-
nariat avec l’association Des regards, des sucyciens se 
sont lancés sur le podium avec une tenue libre de leur 
choix, tout en rappelant une date clé de l’évolution des 
droits des femmes en France, comme celle d’ouvrir un 
livret d’épargne ou l’accès à la contraception. 
Cette édition s’est achevée, le dernier jour, avec le 
visionnage d’une comédie, « Sage-homme », traitant de 
l’intégration d’un étudiant dans la formation de sage-
femme. En amont du film, un court-métrage a été diffusé, 
« Les femmes vues par des jeunes de moins de 15 ans », 
réalisé par des jeunes du dispositif CLAS (Contrat Local 
d’Accompagnement Scolaire) du Centre Social, en 2020. 
L’objectif était de casser les stéréotypes et ainsi de lutter 
contre des préjugés pour plus d’égalité entre tous. Pour 
finir, tous les participants se sont retrouvés lors d’un « goû-
ter éphémère » à la Maison des Seniors. Une réussite, 
empreinte de convivialité et de bienveillance, qui annonce 
la couleur de la prochaine édition en 2024. 

Collège du Fort 
Les élèves sensibilisés 
au handicap 

Le Collège du Fort a organisé deux jours de sensibilisa-
tion sur les problématiques liées au handicap, les 4 et 5 
avril derniers. Des ateliers étaient proposés comme une 

initiation au braille et au langage des signes. Les élèves ont 
également pu participer à des activités handisports comme 
du cécifoot (football adapté aux déficients visuels), de la 
pétanque ou même du volley-ball. 
Un parcours à devoir réaliser en fauteuil roulant a été amé-
nagé en partenariat avec l’association les « Paralysés de 
France » et une exposition d’affiches dans les couloirs de 
l’établissement sur la thématique du handicap a été apportée 
par l’association de lutte contre les préjugés « Ya Foueï ».
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 Vivre et Travailler à Sucy 
Une journée dense
qui a tenu toutes  
ses promesses !

Confrontées à des difficultés majeures sur le recrute-
ment de collaborateurs expérimentés, les entreprises 
s’ouvrent et se renouvellent. La grande majorité d’entre 
elles, proposent désormais de former en interne leurs 
futurs salariés inexpérimentés. C’était le thème mis en 
avant pour cette nouvelle édition qui s’est déroulée le 
16 mars à l’Espace Jean-Marie Poirier.

Carton plein ! Ce sont plus de 130 visiteurs qui se 
sont déplacés pour découvrir les quelque 80 offres 
d’emplois disponibles sur le marché local. Plus de 

277 échanges initiés avec les recruteurs, ces chiffres très 
en hausse par rapport aux éditions précédentes laissent 
présager de belles perspectives. À noter aussi que de 
plus en plus de visiteurs déjà en poste viennent pour 
connaître le tissu économique et/ou changer d’emploi 
pour se rapprocher de chez eux.
En plus de leurs offres d’emploi, les 16 partenaires, 
mobilisés aux côtés de la Ville et de la Maison de l’Emploi 
et de l’Entreprise (MEE), ont offert de précieux conseils 
dans différents domaines tels que l’Entrepreunariat, la 
reconversion professionnelle, etc. « Inscrits dans une 
collaboration forte et riche avec la Ville, tous attendent 
la prochaine édition qui se déroulera courant du dernier 
trimestre 2023. Ne manquez pas ce rendez-vous sucycien 
de l’emploi devenu un incontournable dans le paysage 
local  », conclut Virginie Grasser, élue à l’Emploi, l’Inser-
tion et la Formation. 

 L’école du Centre explore 
 avec la Spéléobox !

C’est une belle aventure sportive à laquelle des 
élèves de l’école élémentaire du Centre ont eu la joie 
de participer grâce à … la Spéléobox ! Une plongée 
« presqu’en vrai »dans les entrailles de la terre !

Le 7 mars dernier, une animation plus qu’originale, s’est 
déroulée sur le parking du gymnase Montaleau mobi-
lisé pour l’occasion, en partenariat avec les fédérations 

sportives USEP 94 et UFOLEP. La Spéléobox attendait ces 
jeunes sportifs. « En fait, il s’agit d’un petit camion remorque 
doté de galeries permettant de simuler des parcours sou-
terrains de spéléologie, explique le directeur départemental 
de ces deux fédérations sportives, Éric Piedfer-Quêney. 
Un dispositif très original, c’est le seul en France, et qui 
est accessible à tous ». De quoi en enchanter plus d’un !
Une fois à l’intérieur de la Spéléobox, les participants 
doivent relever un défi de taille : l’élève réalise, sur près 
de 28 mètres et en temps imparti, un vrai défi comprenant 
plusieurs obstacles comme des virages à 180 degrés, 
la montée d’un mur d’escalade ou la traversée d’un 
siphon de balles. Et pour couronner le tout, l’enfant est 
plongé dans la pénombre, de quoi rajouter une touche 
de difficulté. Cette simulation à la spéléologie est ici un 
moyen tout autant ludique qu’amusant, de développer les 
repaires spatiaux et mentaux de l’enfant. 

Afin de mener à bien une telle initiative, un professeur 
bénévole est formé, sur son temps libre, aux normes de 
sécurité nécessaires à l’utilisation de cette Spéléobox. 
Pour la Présidente de l’USEP Centre Sucy, Christelle 
Beaugeraud, la motivation est simple : « voir que les 
enfants prennent plaisir à pratiquer une toute nouvelle 
activité est notre plus grande récompense ». Prêts pour 
la prochaine aventure ? 

334 élèves 
en classes « Découverte » 
grâce à la Ville

Depuis des années, la Ville propose à l’ensemble 
des classes de CM2 et CM1/CM2, des classes 
de découverte avec hébergement ou des classes 
patrimoine sans hébergement. En concertation 
avec l’Inspection de l’Éducation Nationale, la Ville 
apporte son soutien aux projets sous réserve qu’ils 
portent sur un thème de citoyenneté, d’histoire, du 
patrimoine, du développement durable, de la décou-
verte des sites mémoriels et culturels. 

Le séjour en classe de découverte marque une étape 
importante dans la vie scolaire des enfants. Même 
s’il s’agit d’un séjour studieux, c’est l’occasion pour 

les élèves de vivre la classe d’une autre façon, et pour 
les enseignants, de la « faire autrement ». Pour la plupart 
des enfants, c’est aussi une première expérience en 
collectivité. 
Pour l’année scolaire 2022-2023, 15 classes auront 
bénéficié d’un séjour en classe de découverte, soit 334 
enfants. L’aide financière s’élève à 450 € par enfant, soit 
un budget annuel alloué par la Ville de 150 300 €. Les 
participations familiales s’échelonnent entre 12,85 € et 
35,23 € par jour en fonction du quotient familial.
Les classes de découverte 2023 abordent des thèmes 
aussi riches que variés :
• La seconde guerre mondiale au cœur du débarque-
ment. C’est le choix des écoles du Centre et de la Cité 
Verte. Les enfants découvriront le parcours historique, 
visiteront les plages du débarquement, sites et Mémorials.
• Découverte du patrimoine montagnard et nature (en 
Haute-Savoie pour l’école des Bruyères, en Auvergne 
pour l’école Jean-Jacques Rousseau et dans les Vosges 
pour l’école Fosse Rouge). 
• Découverte du milieu marin en Vendée pour l’école du 
Plateau et en Normandie pour l’école des Noyers.

#Chope ton Job ! 
Première édition, 
Premier succès !

La Maison des Jeunes et des Parents (MJP) et la 
Maison de l’Emploi et de l’Entreprise (MEE) se sont 
associées pour créer un nouvel évènement à desti-
nation des jeunes sucyciens. L’objectif : promouvoir 
les offres d’emploi disponibles pour la période esti-
vale et les emplois saisonniers compatibles avec un 
emploi du temps d’étudiant. Carton plein ! Ce nouvel 
évènement a tenu toutes ses promesses. Ce sont 
plus de 250 jeunes qui se sont mobilisés pour venir à 
la rencontre des exposants présents parmi lesquels 
Grand Paris Sud Est Avenir, D8 Lavazza, Anacours, 
Costco et Ifac. 

Sur place, les jeunes ont également retrouvé des 
offres d’emploi disponibles auprès de partenaires 
qui ne pouvaient être présents dans des domaines 

très variés tels que la restauration, les parcs à thème, 
l’hôtellerie traditionnelle et de plein air, le tourisme, les 
loisirs, etc. Des postes de travail informatique connec-
tés à internet ont été mis à leur disposition pour que 
les jeunes adressent leurs candidatures aux recruteurs 
avec le concours d’agents de la Ville spécialisés sur la 
thématique de l’emploi.

« Un franc succès pour cette première édition co-construite 
par les services Jeunesse et Emploi de la Ville » souligne 
Élodie Marie, Conseillère municipale en charge de la 
Jeunesse. « Une initiative à renouveler sans nul doute. 
C’est aussi l’occasion pour les jeunes d’avoir des précieux 
conseils pour rédiger un CV et une lettre de motivation » 
complète Virginie Grasser, élue à l’Emploi, l’Insertion et 
la Formation

Des offres d’emploi restent à pourvoir, n’hésitez pas à 
contacter la MJP et/ou la MEE au 01 56 74 14 56 pour 
davantage d’informations.
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Une ville qui s’implique

Le CCAS remercié pour 
ses actions en faveur de 
l’Ukraine

La coopération entre l’association Partagence et la 
mairie, à travers son Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS), a débuté au lendemain du début de 

la guerre en Ukraine. Partagence a apporté son soutien à 
la ville via de la distribution d’aide alimentaire aux familles 
ukrainiennes, l’acheminement des dons vers l’Ukraine et 
l’aide à l’aménagement de logements proposés par la 
ville à certaines de ces familles contraintes de demeurer 
hors de leur pays. 

Le délégué général de Partagence, Claude Frégeac a 
tenu à témoigner sa reconnaissance à l’équipe du CCAS 
en remettant un fanion à Adolphe Montefiore, Vice-Pré-
sident du CCAS et conseiller municipal en charge de la 
Santé, des Affaires Sociales et de la Solidarité et à toute 
l'équipe en ouverture du conseil d’administration du 
Centre Social, le 23 mars dernier.

Nuit de la Chouette 
Plongée au cœur 
de la faune nocturne 
pour 400 amateurs

Après 4 ans d’absence, la Nuit de la Chouette était 
de nouveau organisée au Fort de Sucy pour le plus 
grand plaisir des amateurs de rapaces. Les asso-
ciations du département ont répondu présentes pour 
faire découvrir au grand public un univers parfois 
méconnu, celui de la faune nocturne. 

Ainsi, plus de 400 personnes sont venues passer 
un moment au Fort pour découvrir une magni-
fique exposition photographique de la LPO, de 

la microscopie 3D, une installation crapaudrôme, des 
activités manuelles pour les plus jeunes autour des 
rapaces, l’analyse des pelotes de rejection (ces boulettes 
de régurgitation qui permettent de découvrir le « régime 
alimentaire » des différents oiseaux) ou encore la décou-
verte des chemins de randonnées de la région. 

Deux diaporamas commentés étaient proposés afin de 
répondre aux questions des plus curieux tandis que les 
familles ont pu assister à une représentation d’ombres 
contées autour des mystères de la forêt. Les associations 
sucyciennes étaient aussi présentes avec une belle visite 
des lieux animée par l’associaiton À la Découverte du 
Fort ou encore des démonstrations de Crawler (véhicules 
de franchissement) par l’atelier modélisme de Kifékoi ?.

Enfin, les huit balades guidées ont vite été complètes : les 
marcheurs nocturnes ont ainsi pu entendre les chouettes 
en forêt, découvrir des tritons et des salamandres ou 
encore aider les crapauds à traverser, rue de Lésigny. 
Rendez-vous en 2025, pour une nouvelle édition de la 
Nuit de la Chouette.

La première édition du « Rendez-vous du bénévolat » qui s’est tenue 
le 25 mars dernier à l’Espace Jean-Marie Poirier a été une vraie 
réussite. Comme d’habitude, les sucyciens ont fait la démonstration 
de leur générosité en se proposant, en grand nombre, de donner 
de leur temps pour les associations.

Plus de 200 candidats bénévoles, de tous les âges mais avec une forte 
proportion de jeunes sucyciens, sont venus à la rencontre des 35 
associations présentes… Il y en avait pour toutes les motivations (social, 

solidarité, environnement, sport, culture, loisirs) et tous les profils (bénévolat 
ponctuel ou récurrent). Les retours des participants et des associations 
présentes étaient tous très positifs à l’issue de la matinée. « Á côté de la fête 
des associations, évènement attendu par les sucyciens pour s’inscrire à de 
multiples activités associatives, ce rendez-vous visait à mettre en relation 
les associations sucyciennes avec des personnes motivées pour devenir 
bénévoles, acteurs indispensables à la vitalité de la vie associative. Au vu 
du nombre de contacts pris, on ne peut que se féliciter de cette première. Á 
renouveler » soulignait Cédric Musso, adjoint à la Vie Associative à la clôture 
de cette matinée, organisée par la Maison des Associations.

Rendez-vous du Bénévolat : 
les candidats ont répondu présents ! 

Opération "Téléthon 
Merci", une première 
à Sucy

Si chaque année, Sucy et ses associations participent 
activement au Téléthon, cette année, et pour la première 
fois, le COFAS et la Ville ont organisé le « Téléthon 

Merci ». Il s'agit d'une opération qui rassemble des représen-
tants des villes du Val-de-Marne participant au Téléthon afin 
de remercier toutes les bonnes volontés, et qui a été parrainée 
par le Président de l'association ensemble contre les leucé-
mies, Amine Mekhici. Et à Sucy, Martine Valoteau, conseillère 
municipale aux activités et événements solidaires, avait tenu 
à associer toutes les associations de notre ville qui, chaque 
année, multiplient les initiatives pour faire de ce rendez-vous 
un beau succès au profit de la recherche médicale. Grâce à 
cette opération, 326 414 euros ont été récoltés !

C’est le vendredi 28 avril que tous se sont retrouvés à l’Es-
pace Jean-Marie Poirier pour des remerciements officiels de 
la part de l’AFM Téléthon. Au cours de cette sympathique 
cérémonie, les participants ont également pu visionner le 
Camethon, un film retraçant toutes les actions orchestrées 
pour le Téléthon 2022.

Le retour de nos 
« agents » à 4 pattes

Comme chaque année, depuis 2017, les chèvres et 
les vaches reviennent dans le parc de la Cité Verte 
et sur la Coulée verte pour la plus grande joie des 
petits et grands. 

L’enclos de la Cité Verte accueille, depuis le 14 avril, 2 
chèvres et 3 nouveaux petits résidents : des béliers 
d’Ouessant. Ces tondeuses naturelles permettent à 

la Ville de mener à bien une politique environnementale 
avec pour objectifs de diminuer la consommation d’eau, 
d'enrichir et de préserver la flore et la faune.

La Police Municipale 
veille sur votre domicile 

À l’approche des vacances estivales, encore plus 
qu’à l’occasion des « petites » vacances du reste de 
l’année, l’Opération Tranquillité Vacances (OTV), 
mise en œuvre par la Police Municipale, va vous 
permettre de vous absenter en laissant votre domi-
cile sous la vigilance des agents municipaux.

L’année dernière, vous avez été 250 familles à faire appel 
à la Police Municipale pour veiller sur votre domicile 
dans le cadre de l’OTV. Un dispositif qui vous a permis 

de partir en vacances l’esprit serein. Cette année, l’opération 
est reconduite et pour vous permettre de vous inscrire, la 
Police Municipale vous donne rendez-vous :
Mardi 16 mai de 16h à 18h sur le parvis de l’école des Noyers 
ǀ Vendredi 26 mai de 9h30 à 12h30 Place Sainte Bernadette.
Et si vous ne pouvez vous rendre à ces rendez-vous, 
vous pourrez retirer le formulaire d’inscription directement 
auprès de la Police Municipale, une occasion également 
d’échanger en direct avec nos agents, ou le remplir sur 
le site de la Ville : ville-sucy.fr. Et à vous les vacances !

Police Municipale / 8 place de la Fraternité / 
Tél. 01 56 74 19 50
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Une ville qui s’embellit  Les Travaux dans la ville 

Boucherie rue Maurice Berteaux
Le chantier avance pour une durée estimée à 
3 mois. Le boucher prendra ensuite le relais 
pour ses propres travaux durant l'été.Son 
objectif est d'ouvrir à l'automne prochain.

Écoles de la Fosse Rouge
Le chantier pour la construction d’une école 
maternelle de 8 classes et une école élé-
mentaire de 12 classes a démarré comme 
prévu fin mars avec la pose des palissades, 
le démontage du mobilier pour permettre 
les travaux de terrassement. Budget total :  
15M €

City Stade 
Les travaux pour l’aménagement du nou-
veau City Stade au Parc du Morbras à la 
place de l’aire de jeux actuelle des grands 
ont démarré le 11 avril pour une ouverture le 
15 juin. L’aire de jeux pour les petits ne sera 
pas impactée. Budget  : 175  000 €
Le Département a pris l'engagement de fina-
liser la passerelle pour fin juin début Juillet. 

MARCHÉ : OUVERTURE LE 31 MAI
L’ouverture tant attendue du marché histo-
rique rénové est prévue le mercredi 31 mai 
aux horaires habituels. 

LED dans les classes
Dans le cadre de notre programme d'écono-
mies d'énergies, les éclairages LED ont été 
mis dans les classes de l’école de la Pro-
cession en mars. Actuellement, les équipes 
interviennent à l’école du Centre. Elles pour-
suivront en mai à la maternelle Montaleau, et 
en juillet/août sur l’ensemble des classes du 
groupe scolaire des Noyers. 

Places de stationnement  
devant la Poste 
La place de livraison est devenue depuis 
mi-avril deux places de stationnement arrêt-
minute de 30min avec disque.

Rues des Badières 
et Chemin de la Marnière
Une réfection partielle a été effectuée en 
avril dans le cadre de la campagne nids de 
poule réalisée par la Ville.

Une ville qui s’embellit

25

Lac du Grand Val
L’embellissement continue avec la plantation 
de 1226 vivaces et la création d’une prairie 
fleurie en zone humide. Un traitement à la 
chaux du lac pour l’équilibre écologique, une 
meilleure oxygénation de l’eau et favoriser la 
photosynthèse est également prévu.
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Une ville qui bouge

Une nouvelle fois, le Sucy Judo s’est illustré sur les 
tatamis de France : un Sucycien repart avec une 
médaille de bronze aux championnats de France 

junior 1ère division qui se sont déroulés à l’Arena du Dojo 
de Paris (14e) les 4 et 5 mars derniers. Bravo à Yann 
Rigaud qui monte sur la troisième marche du podium 
dans la catégorie -100kg.

Pour les championnats de France cadet, cette fois-ci, qui 
ont eu lieu les 1er et 2 avril derniers, c’est Ruben Nesic qui 
remporte une médaille de bronze bien méritée en -66 kg. 
Félicitations à Yann et Ruben ! 

Judo 
Sucy Judo sur le podium 
aux championnats de France 
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 Victoire au Grand Slam 
 d’Antalya pour Luka

Il y en a un qui n’en finit pas de nous impressionner, c’est Luka ! Après 
sa victoire à Tel Aviv, Luka Mkheidze a été sacré champion du Grand 
Slam d’Antalya en Turquie, un événement qui réunit les meilleurs judokas 

du monde et qui s’est tenu du 31 mars au 2 avril. L’heureux gagnant 
remporte la médaille d’or dans la catégorie des -60 kg. La route vers les 
championnats du monde à Doha du 7 au 15 mai prochain semble toute 
tracée pour notre sportif. 

ESS Volley
Clap de fin d’une belle 
saison pour nos jeunes

À ce moment de l’année, les différents championnats 
arrivent à leur fin et il est venu le temps de faire le 
bilan de nos équipes jeunes. L’équipe M13 féminine 
a réalisé un parcours quasi sans faute avec 1 seule 
défaite sur l’année et bien évidemment une 1ère place 
au classement du championnat interdépartemental, 
acquise depuis plusieurs semaines. Félicitations à 
nos joueuses, Anissa, Amélia, Analya, Emy et Manon 
qui ont remis leur tenue pour disputer les finales 
régionales dont la 1ère journée se déroulait le 23 avril. 
Pour préparer la saison prochaine, l’équipe sera 
renforcée par une nouvelle joueuse M9 (Romane) à 
l’occasion de ces finales. 

Un second titre cette année pour le club avec les M18 
féminines 1 qui remportent leur championnat et, éga-
lement, une seule défaite au compteur en menant un 

train d’enfer tout au long de la saison. Pour l’équipe 2, qui se 
trouvait dans la même poule, une 7ème place au classement 
avec une balance défaite/victoire quasi à l’équilibre, belle 
performance pour une équipe en apprentissage !
Pour les autres catégories féminines, les M15 ont accro-
ché une très belle 3ème place dans leur championnat.
Et les garçons dans tout ça ? Une 7ème place pour nos M15 
et les équipes M18 qui finissent en 2nde et 8ème position du 
championnat.

Pour terminer et même si c’est une équipe inscrite en 
championnat senior, celle-ci est composée de jeunes 
joueurs M18 ou M21 qui avaient pour objectif, en début 
de saison, d’apprendre, au contact d’équipes confirmées. 
Résultat, il s’avère que nos joueurs ont appris très vite et 
figurent parmi les 3 équipes en tête du championnat. en 
remportant le match décisif du 23 avril qui les a sacrés 
champions nationaux dès leur première année. 
Bravo à tous et une grande fierté que ces jeunes repré-
sentent le club et la ville lors de ces championnats ! 

Le Maire a souhaité réunir dans le nouveau restaurant 
French Terroir, rue Marco Polo, toutes les associations 
sportives et les personnes qui ont jalonné la vie de 

Philippe pour saluer un parcours professionnel et person-
nel riche et réussi. Et il y avait foule dans une ambiance 
extrêmement conviviale et chaleureuse !
Depuis les années 80, le judo à Sucy est porté par le triumvi-
rat Philippe Boucard/Jean-Claude Albert, Président de Sucy 
Judo/Christian Vandenbossche, adjoint aux Sports. 
Ensemble, leur passion du judo, leur complicité et leur 
complémentarité ont permis de hisser le club de judo au 
sommet des podiums avec plusieurs titres de Champion de 
France ce qui lui vaudra d’attirer des sportifs de très haut 
niveau mondial et olympique comme Axel Clerget présent 
ce soir-là. Grâce à leurs actions, le nombre de licenciés 
est passé de 70 à 200. Et c'est grâce au judo que Philippe  
a rencontré les élus de la Ville qui lui ont proposé le poste 
de Directeur des sports. 
Dans cette fonction, Philippe a aussi à son palmarès un 
nombre important de réalisations justifiant le label Sucy Ville 
du Sport : le sport dans les écoles et pendant les vacances 
scolaires, les événements au Parc des Sports tels que la 

journée Nature et Famille et la Crazy Sucy. De plus, il a  su 
exploiter les infrastructures sportives dont est dotée la Ville 
de Sucy,  des équipements qui ont été encore renforcés ces 
dernières années avec la salle de Gymnastique de la Cité 
Verte, le street work out et le beach volley au Parc des Sports 
ou encore la piste d’athlétisme Christine Arron… 
Dans son discours, où l’humour et les taquineries le dispu-
taient au sérieux, le Maire a salué la volonté de Philippe de 
développer le sport pour tous tout en parvenant à l’excel-
lence dans quelques domaines comme le judo ou encore 
la gymnastique volontaire. 
Bonne retraite, Philippe, et n’hésite pas à nous faire part 
de tes victoires au golf que nous puissions le faire figurer 
dans le Sucy Info ! 

La communauté sportive réunie pour souhaiter 
une bonne retraite à Philippe Boucard
Voilà déjà plus de 40 ans, dont 25 ans comme Directeur des sports de Sucy, que Philippe Boucard, œuvre 
dans le domaine du sport, et c’est une figure de la Mairie qui prend sa retraite.
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Une ville qui bouge

Les titres continuent pour l’ESS Athlétisme
Heptathlon : Maya Hamoum, 
championne cadette 
du département 

C’est un week-end de Pâques exceptionnel que nous a fait vivre 
Maya Hamoum avec sa brillante participation à l’heptathlon qui se 
tenait à Villejuif. 

La première journée, Maya a débuté par le lancer de poids qu’elle a 
remporté en l'envoyant à 8m de long. Elle a ensuite battu deux records 
personnels : au 100m haies en 17"20 puis à la hauteur en sautant 

1m51. Cette première journée s’est clôturée avec le 200m couru en 29"27.

Le lendemain, malgré la fatigue de la veille, elle s’est surpassée pour 
devancer ses concurrentes. Elle a d’abord sauté 4m74 en longueur, puis 
a gagné le concours de javelot avec le meilleur jet à 27m15. Enfin, Maya 
a tout donné pour boucler la dernière épreuve, le 800m en 2’45 qui lui a 
garanti sa première place au général. Bravo Maya et allez Sucy !

 L’ESS Athlé 
 fête ses champions

Jeu de séance photos, ce vendredi 24 mars, pour 
les sportifs des différentes sections jeunes de l’ESS 
Athlétisme. C’est en compagnie des familles et des 

sponsors que le club tenait à les féliciter pour leur victoire 
suite aux championnats de France cadets et juniors en 
salle. Une occasion de faire le bilan et se projeter pour 
les prochains championnats de France de juillet. Bravo 
à eux et à leurs coachs !

ESS Athlétisme
Ascension du 
Kilimandjaro réussie 
pour les 4 amies 

Comme les 3 mousquetaires, les 4 amies de l’ESS 
Athlétisme sont restées unies pour réussir l’ascen-
sion du Kilimandajaro. Un défi à la hauteur de leur 
amitié et de leur détermination.

Elles sont 4, elles sont sportives sucyciennes et 
elles ont réussi un exploit fou, celui de vaincre le 
Kilimandjaro. C’est un 17 février en Tanzanie que 

l’odyssée débute pour Anne-Marie, Catherine, Christel 
et Joce, coureuses de l’ESS Athlé. 

Le périple démarre au pied du sommet de la plus haute 
montagne d’Afrique qui culmine à 5 895 mètres. Il a fallu 
aux sucyciennes pas moins de 5 jours de marche, à un 
rythme « Polé-Polé » (qui veut dire « doucement » en Swa-
hili), pour gravir près de 4973 mètres. Et les 7 heures de 
l’ascension finale, bien que ponctuées de doutes et de 
fatigue, leur permettront d’atteindre « le toit de l’Afrique ». 
Un rêve devenu réalité. Un grand bravo à ces athlètes 
« de haut vol » ! 

ESS Gymnastique 
Qualifications 
historiques aux 
Championnats de France 

Après s’être emparée du titre de 
vice championne de France 2022 
en nationale, Emilia Palka est offi-

ciellement qualifiée pour les Champion-
nats de France Élite en Avenir qui auront 
lieu à Saint-Brieuc au mois de juin. 

Le championnat de France Él i te 
regroupe les meilleures gymnastes de 
France s’entraînant pour la majorité des 
cas dans des structures de haut niveau. 
C’est la première fois pour l’ESS gymnas-
tique que l’une de ses gymnastes se qua-
lifie pour le championnat de France Élite. 

Charlotte Schacre est officiellement 
qualifiée en 19eme position sur 75 gym-
nastes sélectionnées pour participer au 
championnat de France individuel dans 
la catégorie 13 ans ! 

Au niveau des garçons, les qualifications 
sont en cours mais nous savons déjà que 
l’ESS Gym sera également bien repré-
senté aux Championnats de France de 
gymnastique artistique masculine ! 

Allez ESS Gym, dernière ligne droite 
vers de belles performances !

Deux gymnastes 
de la GR Sucy aux 
Championnats de 
France de la Fédération 
Française des Sports 
Universitaires

Deux gymnastes du club 
GR Sucy ont concouru 
aux Championnats 

de France de la Fédération 
Française des Sports Uni-
versitaires le 23 mars à Stras-
bourg. Hélène Deconninck 
atteint la plus haute marche 
et devient championne au 
cerceau ainsi que vice-cham-
pionne de France aux mas-
sues. Bravo également à Élise 
Champagne qui a représenté 
le club lors de cette participa-
tion à la compétition. 

Tennis
Servanne Delobelle 
finaliste des 
Championnats du Monde !

Bravo aux sportives de l’équipe de France des plus 
de 35 ans menée par la sucycienne Servane Delo-
belle avec ses coéquipières Maud Vigne et Ludivine 

Choisel qui terminent finalistes aux Championnats du 
Monde des plus de 35 ans. Après avoir triomphé contre 
les Allemandes tenantes du titre, les joueuses se sont 
inclinées face à l’Italie. Une magnifique victoire en Simple 
et Double pour les sportives !

Le Tennis brille aux 
Championnats individuels 
du Val-de-Marne !

C’est un exploit sans nom que les joueurs du club 
de tennis ont réalisé aux Championnats indivi-
duels du Val-de-Marne. 

Trois joueurs ont atteint le haut du podium en devenant 
champions dans la catégorie des 13-14 ans pour Zoé 
Jendron, des plus de 35 ans pour Servane Delobelle et de 
la 4ème série pour Nolan Lebeau. Grâce à Karen Hoerner 
qui a concouru dans la catégorie des 11-12 ans, une autre 
médaille d’argent s’ajoute au palmarès. En ligne de mire, 
ce sont maintenant les Championnats d’Île-de-France 
auxquels les sportifs se préparent. 
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Une ville qui bouge Rencontre avec Clôdine Barrais, une 
passion de la danse toujours intacte 

Une vie entière consacrée à la danse. Aujourd’hui encore, de la résidence de 
la Cité Verte où elle vit désormais, dans une forme intellectuelle remarquable 
pour ses 97 ans, Clôdine Barrais garde un œil sur l’académie qui porte son nom. 

Leur prestation leur permet d’accéder 
au Concours National : les danseurs de 
modern’jazz de l’Académie Clôdine Barrais, 

« Les loulous », se sont brillamment imposés lors 
de la Confédération Nationale de Danse et raflent 
le premier prix à la compétition section régionale. 
Cette belle première place leur ouvre les portes de 
la section nationale. Sous la houlette de leur pro-
fesseure Caroline Somme, c’est donc maintenant 
au concours national qui se tiendra à Angers du 17 
au 20 mai que les participantes devront concourir. 

Dans le même concours, l’Académie présentait 
également 7 danseurs et danseuses classiques 
« solo ». Leur professeur Natsumi Michel-Otaké, a 
eu le plaisir de voir l’une de ses danseuses, Élisa, 
monter sur la première marche du podium et partir, 
elle aussi, au concours national d’Angers. 
Enfin, malgré leur performance au même concours, 
une place de 2èmes, le groupe « Les choupettes » 
n’accèderont pas à Angers mais les choupettes 
peuvent tout de même se réjouir de leur prestation 
car il s’agissait de leur première participation. 

Le Rugby Club Sucy 
continue son évolution

C’est une bien belle rencontre sportive que les 
équipes seniors du RC Sucy en Fédérale 3 
et du RC Vincennes ont offert aux nombreux 

spectateurs présents ce dimanche 2 avril. Même s’il s’est 
incliné avec un score serré de 23 à 24, le club performe 
depuis quelques années à un excellent niveau. C’est le 
travail collectif mené depuis la formation des plus jeunes 
(avec notamment les sections rugby au collège du Parc 
et maintenant au lycée Christophe Colomb) jusqu’aux 
seniors, qui porte là ses fruits. L’équipe première termine 
sa saison à la cinquième place de la poule et manque 
d’un rien la qualification aux Championnats de France. 
 Au début des deux matchs de cette journée, un hom-
mage émouvant a été rendu à Frédéric Reuff, affectueu-
sement surnommé Casper, décédé tragiquement dans 
le cadre de son travail et pilier du club de rugby. La Ville 
adresse ses chaleureuses pensées à l’égard de son 
épouse et ses enfants.
En Excellence B également, le RC de Sucy réalise de 
bien belles prouesses. Lors de son match de barrage 
du championnat de France contre le RC Roubaix sur le 
terrain neutre d’Amiens, l’équipe réserve a gagné contre 
les roubaisiens sur un score de 41 à 5. « Un match abouti 
de nos rouges et bleus qui leur permet d’accéder au 
32ème de finale du championnat de France face au club 
alsacien d’Illkirch-Graffenstaden, le dimanche 23 avril » 
commentait le club au lendemain de leur superbe match. 

Et ce dimanche 23 avril a lui aussi été riche en émotions 
avec une remontada « historique » pour l’équipe sucy-
cienne de rugby qui accède aux 16èmes de finale du Cham-
pionnat de France ! Après avoir battu Illkirch-Graffens-
taden avec une victoire de 32-29 à Sampigny (Meuse), 
les joueurs progressent de 16 points dans le classement 
dans la compétition. Prochaine étape : le match contre 
l’équipe tarn-et-garonnaise de Moissac, début mai ! Tous 
avec notre équipe B !

C’était la toute première édition du « Week-end de 
la capoeira » organisée par l’association ACDF 
(Les Amis de la Cour Des Femmes) qui s’est 

déroulée à Sucy devant un très nombreux public. L’évé-
nement était animé par plusieurs professionnels venus 
de toute la France et a regroupé des filles et garçons de 
toutes les catégories d’âge de 7 à 55 ans. 
En plus de pouvoir constater la progression de chacun, 
cette rencontre permettait de faire connaître davantage 
cette pratique culturelle afro-brésilienne qui relève à la 
fois du combat et de la danse. 
Devant un jury, les élèves ont également dû réussir leur 
passage de grade, appelé « la Batizado » accompagné du 
jeu instrumental typique de cette discipline. 

ACDF
Première édition 
du « Week-end 
de la capoeira » 
le Samedi 25 et 
dimanche 26 mars 

Née à Paris en 1926, c’est à l’âge de 5 ans que Clô-
dine Barrais s’installe avec sa famille à Sucy. Elle 
trouve sa vocation profonde pour l’enseignement 

d’abord en tant que professeur d’éducation physique, puis 
se forme à la pure technique académique de la danse 
classique auprès de Nina Tikanova, ancienne soliste des 
Ballets Russes. C’est au cœur du bourg ancien, rue du 
Temple, dans une salle qui appartenait à la paroisse, que 
Clôdine donne ses premiers cours de danse . « Pour initier 
les tout-petits, trop jeunes pour la technique classique, 
j’utilisais la méthode Dalcroze : un travail de coordination 
physique et de groupe et une éducation ludique de l’oreille 
au rythme et à la musique » se souvient Clôdine.
Clôdine Barrais enseigne d’abord au sein de l’association 
Les Amis de la Danse, puis est créée en 1987 l’Académie 
Clôdine Barrais.
Si la rigueur était de mise au travail, Clôdine était dotée 
d’une personnalité pleine de tendresse et d’amour pour ses 
élèves. « Quand on aime quelque chose, on le fait bien », 
explique-t-elle.

Fortement investie, elle emmenait régulièrement ses élèves 
dans des stages de danse réputés, comme celui de Royan, 
pour compléter leur formation. Chaque année, juste avant 
Noël, les « Portes Ouvertes » permettaient aux parents de 
constater les progrès de leurs enfants. Et surtout elle avait 
à cœur de présenter ses élèves, bien qu’amateurs, dans 
des spectacles d’une qualité professionnelle. 
Pour créer ces spectacles, elle formait un duo de choc 
avec Raymonde Recoules qui s’occupait des thèmes, des 
scénarios, des décors et des costumes. « Ce qui nous 
animait, c’était le goût très fort que nous avons pour la 
musique », se remémore cette dernière. Grâce également 

à l’implication des parents, des oeuvres reconnues comme 
La Flûte enchantée et Cendrillon, ou des créations origi-
nales comme Mozart-en-ciel pour célébrer l’anniversaire 
du célèbre musicien et Le petit Sucy illustré par la Danse 
qui relate la petite et la grande Histoire de notre ville, ont 
pu voir le jour.
C’est donc dans le respect des règles académiques qu’elle 
a formé ses élèves et c’est cette rigueur qui a permis à bon 
nombre d’entre eux d’embrasser une carrière profession-
nelle dans le monde du spectacle, en France ou à l’étran-
ger. Parmi eux, Ariane et Emmanuelle Bouaziz, Isabelle 
Calvat, Isabelle Cavanna, Stéphanie Génichon, Isabelle 
Martinez, Vincent Séphaire, Sophie Sire, Loïc Touzé, et 
enfin Géraldine Wiart Sujet à l’Opéra de Paris et professeur 
à l’Ecole de Danse de l’Opéra de Paris…
En 1992, Clôdine Barrais prend sa retraite. Jean-Marie 
Poirier et la Ville décident de l’honorer au cours d’une très 
belle fête pour laquelle ses élèves actuels et de nombreux 
anciens élèves créent un spectacle-surprise : L’Histoire de 
la danse à travers les siècles qui retrace l’évolution de cet 
art depuis le temps des cavernes.

« Marchant dans les pointes » de Clôdine Barrais, les pro-
fesseurs actuels de l’Académie Clôdine Barrais perpétuent 
cette tradition en conciliant vis-à-vis des élèves exigence 
et bienveillance, et en exprimant leur créativité chorégra-
phique lors des spectacles et des concours. 
Natsumi Michel-Otake en danse classique et Caroline 
Somme en modern-jazz (elle-même ancienne élève de Clô-
dine) restent en contact elle. Et depuis sa jolie chambre à la 
Résidence de la Cité verte, Clôdine Barrais couve toujours 
d’un œil attentif et affectueux ses « danseurs et danseuses » 
qui illuminent sa retraite. 

Académie Clôdine Barrais
Les danseurs de modern’jazz en route 
pour le Concours National de Danse 
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Ça a swingué grâce aux amis 
de l’Harmonie
Dimanche 26 mars

C’était un après-midi tout en musique à l’Espace 
Jean-Marie Poirier que l’association « Les amis de l’Har-
monie » avait concocté. Sur scène, les 40 musiciens et 
les membres du groupe de l’accordéoniste Picot trio, 
ont interprété un large répertoire de différents styles 
musicaux comme le tango, la valse, le rock, la salsa, le 
cha-cha, le mambo ou encore le disco. Des morceaux 
qui ont fait vibrer les convives qui ont déjà montré une 
vive impatience pour la prochaine saison 2024 ! 

L’Orchestre 
national d’Île-de-
France a allumé 
« Les lumières 
de la ville » 
Vendredi 7 avril 

C’est un ciné-concert exceptionnel à l’Espace Jean-Marie Poirier que 
l’Orchestre National d’Île-de-France a mené à partir du film mythique 
de Charlie Chaplin, « Les lumières de la ville ». Dirigé par Timothy Bro-
ck, l’orchestre a réuni pas moins de 54 musiciens et 2 solistes pour 
l’évènement. Une occasion de rappeler la personnalité unique de l’his-
toire du cinéma qu’a été Charlie Chaplin, à la fois réalisateur de films 
devenus intemporels et compositeur de multiples de leurs musiques. 

 Une arrivée par les airs 
 pour le tout nouveau
 piano du Conservatoire !

C’est au petit matin qu’un nouveau piano a fait son 
entrée au Conservatoire de Sucy, et pas de n’importe 
quelle manière. 

Plusieurs mains, d’employés de la Société Fortepianos, 
ont été nécessaires pour livrer l’instrument. Soigneuse-
ment emmitouflé par un équipement de protection, le 

piano a été soulevé par une grue jusqu’au plus haut étage du 
Conservatoire. Une envolée dans les airs, impressionnante 
et qui avait de quoi donner le vertige… La réception s’est 
ensuite faite délicatement par la fenêtre de l’auditorium. 

L’instrument à queue, un S6 
de la marque Yamaha, a été 
étrenné par les professeurs 
de piano Marianne Aisner, 
Marie Bondeux, Nathalie 
Duran, Michel Ravit, Wandrille 
Decaëns, Laurent Katz, et le 
directeur du Conservatoire, 
Mathieu Duch qui, pour célé-
brer cette arrivée, ont donné 
un petit concert, pour la plus 
grande joie de tous.

Viva la 
Car / Men !
Vendredi 10 mars

C’est à l’Espace Jean-Marie 
Poirier que les Chicos Mam-
bo nous ont offert un show 
basé sur l’ouvrage de Bizet 

totalement revisité, « Car / Men ». Mis en scène par Philippe Lafeuille, 
ce spectacle vivant a eu de quoi surprendre le public durant cette 
soirée. Accompagné d’un chanteur virtuose, huit danseurs ont in-
terprété des chorégraphies dans des tenues pleines d’originalité et 
toutes en couleurs. Grâce à ce subtil jeu entre le masculin et le fémi-
nin, il y avait de quoi bousculer tous les codes ! En robes à volants 
ou en tenues légères c’est avec une belle touche d'humour et de 
dérision que les artistes ont ainsi eu l’art d’exprimer leur version de la 
« Carmen ». Une relecture moderne d’une grande liberté, formidable-
ment saluée par le public.

Les spectateurs étaient prévenus : 
« Fallait pas le dire ! »
Vendredi 14 avril

D’accord, « Fallait pas le dire ! » mais rien n’interdisant de rire sur des 
sujets sérieux, les spectateurs de la savoureuse pièce de théâtre 
interprétée par Pierre Arditi et Évelyne Bouix ne s’en sont pas privés. 
Ecrite et mise en scène par Salomé Lelouch, la pièce aux 3 no-
minations aux Molières, a abordé bon nombre de sujets de la 
vie moderne tout en humour, délicatesse et originalité comme le 
réchauffement climatique, la politique, l’homophobie, le mouve-
ment #MeToo, la chirurgie esthétique, l’avortement ou encore la 
GPA. Avec ses dialogues bien ficelés, la pièce est une ode à la 
libération de la parole qui permet de prendre les choses de la vie 
les plus sérieuses avec davantage de rire et d’autodérision. Le 
hasard a voulu que la ville de Sucy soit mentionnée dans le texte 
original de la pièce, un petit clin d'oeil pour tous les Sucyciens !

 Exporangerie 
La sensibilité exprimée 
par Katcha Legrand

C’est en partant de l’élément fenêtre que Katcha 
Legrand a apporté une suite à une série de créa-
tions réalisées dans les années 80, avec son expo-

sition qui a duré du 25 mars au 23 avril à l’Exporangerie. 
Le vernissage de ce projet, nommé « GÉNÉALOGIE », s’est 
déroulé le 31 mars. Au cours de la présentation, l’artiste 
a expliqué sa démarche artistique comme une véritable 
ode à la sensibilité. Son processus de création repose 
par exemple sur des matériaux fragiles qu’elle associe à 
l’épiderme de la peau et un jeu de collages relatifs aux 
blessures qui peuvent survenir à l’être humain au cours 
de sa vie. L’exposition qui s’est clôturée le 23 avril, a eu 
pour finalité d’amener à poser un regard tout en finesse et 
délicatesse sur notre propre individualité. 

Tour musical en 
Andalousie réussie 
avec Une après-midi 
Flamenco
Samedi 25 mars

C’est au cœur de l’Espagne que le public a 
été plongé lors d’Une après-midi Flamenco 
au Centre Culturel. Durant cet évènement 
organisé par le Conservatoire, des élèves 
de l’établissement et deux ensembles de 
guitare de l’association parisienne Mélodix 
ont interprété différents styles de flamenco 
traditionnels, dits palos.
Durant la première partie du concert, le 
public a pu découvrir une grande variété 
mélodique de ce genre musical, comme 
les fameuses Malagueña ou Soleá. Les 
mélodies jouées étaient notamment pré-
cédées d’explications sur les techniques 
de mains utilisées propre à la musique 
flamenco, apportées par la professeure 
Lidia Tobola et par de tout jeunes élèves, 
comme l’alzapúa ou le rasgueo. Pour la 
seconde partie, les plus grands ont inter-
prété un répertoire alliant des pièces tout 
autant flamenco que classique baroque, à 
l’exemple de la célèbre Carmen de Bizet.
L’ambiance était au rendez-vous grâce 
également à un moment d’interaction entre 
les musiciens et le public qui ont accom-
pagné, au son de claquements de mains, 
palmas, la magnifique danseuse de 
flamenco, Flor Capo. Une belle après-midi 
andalouse pour tous !
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 Chasse à l’œuf 
 La tradition 
 a été respectée 
Le Conseil municipal des Jeunes avait choisi le 
dimanche de Pâques pour organiser sa tradition-
nelle Chasse à l’œuf… Le beau temps était là et le 
Fort de Sucy qui servait d’écrin à l’évènement a été 
investi par beaucoup de familles. 

Plus de 700 enfants accompagnés de leurs familles 
ont ainsi pu courir dans le décor magique du Fort. 
Cette année, les œufs en papier coloriés par les 

enfants des écoles étaient répartis dans tout le Fort. Après 
leur récolte, les enfants échangeaient leurs œufs contre 
des chocolats, qui au milieu de l’après-midi comme dans la 
chanson « vin,vinrent à manquer », aussi une autre course 
s’est engagée pour trouver en urgence de quoi récompenser 
tous les participants. Merci à tous d’avoir patienté dans la 
bonne humeur. 
La mission Patrimoine avait organisé sur le parcours 
des grands, un quizz destiné à faire connaître le Fort. 
les enfants qui avaient répondu correctement recevaient 
« un diplôme ».
Pour agrémenter la journée, les enfants pouvaient goû-
ter "à l’ancienne" avec le pain cuit dans le four du Fort 
par l’association les Amis du Fort qui en proposait à la 
vente. Mais bien entendu cette manifestation est aussi 
une occasion pour le CMJ de montrer sa solidarité avec 
une cause différente chaque année. Pour cette édition, 
les 777 € récoltés ont été offerts au Secours Populaire à 
destination des sinistrés du séisme en Turquie et Syrie.
Le Secours Populaire avait un stand où il proposait à la 
vente des mets et des gâteaux réalisés par les membres 
de « Trait d’Union entre Tous »,. Le produit de cette vente 
(450 €) sera versé lui aussi pour la même cause.
Une très belle journée de solidarité où tous, élus et béné-
voles du CMJ, parents, associations, agents municipaux 
se sont donnés à fond pour que la fête soit belle. Un 
grand merci à chacun.

L&Co a enflammé 
La Grange !
Samedi 15 avril 

C’est un concert unique que le groupe de rock L&Co 
a offert au public de La Grange. Avec Lionel pour le 
chant, Marcel à la basse, Pierre-Alain à la batterie, Luc à 
la guitare et Alain au piano, le groupe a été sensationnel 
dans l’interprétation de leur album « Suis-moi sur Diva ». 
Les textes des mélodies jouées, comme « Trop tard » 
sur les aspects du temps qui s’écoule et le fait d’oser ré-
aliser maintenant ce qui est important pour soi, « À prio-
ri » dédié aux familles recomposées, ou « Ma cellule de 
dégrisement d’amour » pour davantage de sentimental, 
ont eu la particularité de pouvoir parler à chacun d’entre 
nous. Le concert a été ponctué d’épatants solos instru-
mentaux et le chanteur n’a pas hésité à descendre de 
la scène pour se joindre à la foule en liesse afin de les 
accompagner en musique. 
En cadeau et pour la joie du public, les musiciens   
ont interprété un titre pour Mademoiselle Jack et réa 
lisé des reprises de tubes du groupe U2 ou même du 
fameux groupe des années 80, Niagara. Un public 
conquis qui en a encore redemandé à la fin !

L’Espace Musiques Actuelles : 
un beau concert à la Grange ! 
Samedi 18 mars

L’Espace Musiques Actuelles est un studio de répétition 
et d’enregistrement au Centre Culturel. L’EMA a donné 
un concert, dans des conditions professionnelles, sur 
la scène de La Grange, qui a réuni 11 groupes et ar-
tistes fréquentant le studio.
De la pop à la chanson française, en passant par les 
musiques Gospel, il y en a eu pour tous les goûts ! Le 
public qui a profité de cet événement de 16h jusqu’à 
près de minuit était ravi de soutenir ces jeunes talents 
sucyciens et les artistes ont pu découvrir ou redécou-
vrir le plaisir de jouer sur scène !
Bravo aux Rock Cuties, Les Frères Jacques Sonnent 
Five, 50 Berges, P.M.C Gospel’s, Rihse4, La bande à 
Nono, Pierre et pas Gilles, Minuit 7, K’ré Sen Do, Les 
Octavias et No Name pour leurs belles prestations !

Amitié à quatre mains autour 
de la musique russe 
Samedi 11 mars

Deux pianistes, Wandrille Decaëns et Jean-Louis Roblin, 
ont réussi le pari de plonger le public présent dans un 
univers musical des plus russe. C’est à l’Orangerie du 
Château que les deux musiciens ont interprété, avec 
finesse et une synchronisation parfaite, des œuvres d’il-
lustres compositeurs tels que Chostakovitch, Debussy, 
Rachmaninoff et Maurice Ravel.
Ce récital est la synthèse d’un projet musical autour 
de compositeurs d’origine russe ou qui ont un lien 
avec la Russie. Il fait notamment suite à deux concerts 
précédemment organisés par le Centre Culturel et le 
Conservatoire.
À la fin de la soirée, les pianistes avaient réservé un 
cadeau aux spectateurs. Afin de célébrer leur ren-
contre et leurs 29 années d’amitié, ils ont interprété 
côte à côte et à 4 mains, la sonate 106 de Jean-Sé-
bastien Bach retranscrite par György Kurtág. Une 
merveilleuse occasion pour se remémorer, en ne fai-
sant qu’un sur un même piano, de merveilleux souve-
nirs vécus, et encore d’autres à venir. 

La semaine du Conte 
chapitre 2 : 
Les 8 rendez-vous 
affichaient complet ! 
 

Le centre culturel et la médiathèque-ludothèque en par-
tenariat avec l’association Au Bonheur des contes ont 
proposé plusieurs rendez-vous durant la semaine du 

conte, du 29 mars au 5 avril, pour un total de 1160 specta-
teurs. Du conte musical pour les tout-petits aux contes les 
plus effrayants, tous les publics étaient ravis d’écouter des 
histoires. Parce qu’il y a des contes classiques célèbres, 
mais aussi des récits historiques et des légendes tradi-
tionnelles, nous avons tous un lien affectif aux contes. Les 
comptines de la Compagnie du Chat Bada ont enchanté les 
petites oreilles, Geneviève Bayle Labouré a emmené dans 
son sac tout un imaginaire pour les petits et les grands. 
Gilles Bizouerne a fait trembler son auditoire à la Grange, 
avec un Barbe bleue détourné et Sonia Koskas a mis les 
contes des frères Grimm au goût du jour. Les parents et 
les enfants ont aussi redécouvert le Château de Sucy au 
travers d’histoires fantastiques. 18 classes ont été reçues. 

Pour préparer cette semaine du conte, les bénévoles des 
associations Au bonheur des contes et Art en scène ont 
conté dans les écoles et encouragé les élèves à illustrer 
leurs histoires préférées. Chaque enfant devait effectuer 
un dessin individuel et participer ainsi à un travail collectif 
d’envergure via la création de deux totems et d’une grande 
figurine animale. Les œuvres exposées à la Grange ont 
été admirées par 15 classes du primaire. Les bénévoles 
se sont également installés au Parc des sports pour deux 
séances en plein air. Un succès ! Laissez-vous tenter l’an-
née prochaine par ces contes adressés à tous ceux qui 
rêvent et croient au pouvoir de l’imaginaire.
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 Association O’Bruyères 
Une Saint-Patrick
 conviviale et
 « déjantée »

Pour la deuxième édit ion de 
sa Saint Patrick, l’association 
O’Bruyères avait, une nouvelle 
fois, mis le paquet. Une soirée 
conviviale et un « brin déjantée » 
qui a rempli de joie tout le quartier, 
ce samedi 18 mars et qui a fait voir 
la vie en vert aux familles ou aux 
amis venus en nombre passer un 
super moment. 

Et le programme était à la hauteur 
des attentes des visiteurs : un 
excellent son avec le groupe 

local « Simply Joke », une initiation à la 
danse irlandaise, une session karaoké 
très drôle, des jeux de bar gratuits… 
sans oublier le menu « bière fish and 
chips et apple pie géante » qui a été 
joyeusement partagé. Clin d’œil aux 
Leprechauns, ces personnages nés 
dans les légendes irlandaises, des 
pièces d’or porte-bonheur étaient 
cachées dans la fête !
Le pub éphémère O’Bruyères a une 
nouvelle fois remporté tous les suf-
frages… Et à l’issue de cette fête, 
les fans avouaient sans mal attendre 
avec impatience la prochaine fête de 
l'association. Et les mieux informés 
peuvent déjà conseiller aux amateurs 
de joyeuses festivités de réserver leur 
samedi 24 juin… Il se murmure que 
les tropiques devraient s’installer aux 
Bruyères…

Spectacle original 
pour les 40 ans 
d’existence de S.L.A ! 

Voilà déjà 40 ans que l’association Sucy Loisirs 
Accueil (S.L.A) a vu le jour ! Pour célébrer l’évène-
ment, les bénévoles ont réalisé et joué sur scène 
une fiction pas comme les autres… 

Le spectacle avait pour but de rappeler les valeurs et 
moments phares de l’association via la mise en scène 
de diverses fables de La Fontaine comme « La cigale 

et la fourmi », « Le rat des villes et le rat des champs », 
« Le corbeau et le renard », et « Le lion et le rat ». 
« Hercule », « Le Roi Soleil », « Jeannot Lapin », en passant 
par la chanson bretonne « Le loup, le renard et la belette » 
ont été mis en scène. Le tout a été musicalement accom-
pagné de solos de saxophone et de piano. 
Cet événement a été l’occasion de rendre hommage à 
Jean-Pierre Seguin, ancien président de l’association 
décédé dans la nuit du 14 au 15 février dernier.

Les Bruyères 
ont dit merci à Élisabeth 
et Jean-Claude Cormier 
C’est une soirée chaleureuse et amicale qui s’est 
déroulée aux Bruyères, ce vendredi 7 avril, pour dire 
au revoir à Élisabeth et Jean-Claude Cormier. Nom-
breux étaient ceux qui étaient venus les remercier 
pour la création de l’association « Kifekoi ? » lancée 
par Jean-Claude en 2002 avec quelques autres dont 
son épouse Élisabeth, qui a trouvé le nom.

« Nous voulions permettre à des personnes différentes 
de se rencontrer. Il fallait alors aller voir les gens, et leur 
donner confiance car beaucoup d’entre eux avaient des 

compétences à transmettre. C’est comme lancer un premier 
petit grain. Puis nous avons remarqué que les adhérents 
venaient plus pour se rencontrer que pour l’activité elle-
même », confie le couple.
En effet, au-delà des différents ateliers proposés par l’asso-
ciation, c’est le lien amical et solidaire entre tous qui a primé. 
Dans les locaux de l’association, des photos étaient exposées 
sur les murs, l’occasion pour adhérents, voisins et amis de 
se remémorer de bons souvenirs partagés !
Le maire dans son discours a rendu hommage à l’investisse-
ment d’Élisabeth et Jean-Claude et à tous les membres de 
l’association grâce à qui la vie du quartier des Bruyères est 
animée d’événements festifs, de moments de convivialité et 
de partage à travers de nombreux ateliers. 
Après 50 ans passés à Porchefontaine, Jean-Claude et Éli-
sabeth quittent Sucy pour s’installer dans les Vosges. La Ville 
leur souhaite beaucoup de bonheur pour ce nouveau projet.
L’association « Kifékoi ? », présidée désormais par Jean Prot, 
célèbrera, quant à elle, ses 20 ans au mois de juin. Une 
grande fête sera organisée pour marquer le coup d’envoi 
des travaux du nouvel espace polyvalent des Bruyères. Et 
de revoir certainement, pour le plus grand plaisir de tous, 
Élisabeth et Jean-Claude !

Le vide-Grenier 
du Grand Val, 
un rendez-vous attendu ! 

C’est un rendez-vous toujours attendu que le vide-gre-
nier du Grand Val organisé par l'APE Jean-Jacques 
Rousseau. Et comme chaque année, ce 19 mars, il 

a attiré de nombreux visiteurs qui ont flâné parmi les stands 
des exposants. L’occasion de dénicher petites trouvailles et 
grands trésors pour le plus grand bonheur de tous !

Soirée cabaret pour les 50 
bougies de la Gymnastique 
Volontaire !

Déjà 50 ans que l’association Gymnas-
tique Volontaire existe ! Et pour marquer 
le coup, près de 230 personnes se sont 

rassemblées à l’espace Jean-Marie Poirier 
pour une soirée des plus festive et conviviale, 
ce samedi 18 mars. Étaient présents pour 
l’évènement le Maire, Marie-Carole Ciuntu, 
accompagnée de Cédric Musso, maire adjoint 
à la vie associative, la présidente de l’association Arlette Persinette, actuels 
et anciens professeurs, personnalités de la sphère associative sucycienne, 
et adhérents. Cette soirée était également l’occasion de remercier Jeannine 
Clément qui a lancé l’association en 1973, et l’a présidée pendant 30 ans. 
Les convives ont pu profiter d’un repas gourmet et d’un spectacle tout en plumes, 
paillettes et chorégraphies bien ficelées assurées par des professionnels, sur le 
thème du cabaret, de la troupe Cabarêve. Un show qui en a mis plein les yeux ! 

Pot de départ surprise pour 
Jeannine Clément, fondatrice 
de la Gymnastique Volontaire

C’est une belle surprise qui attendait Jean-
nine Clément à la Maison des Seniors, ce 
28 mars.Elle a eu joie de voir arriver pour 
fêter son départ, le Maire, Marie-Carole 
Ciuntu en compagnie de son premier adjoint 
Olivier Trayaux, de Cédric Musso, adjoint à 
la Vie Associative, d'autres élus du Conseil 
Municipal, d'anciens collègues et présidents 
d'association avec qui elle a des liens d'amitié 
comme Jean Prot, Michelle Debord et Arlette 
Persinette (l’actuelle présidente de la GV). 
Autant dire que la reine de l’événement était bien entourée. 

Jeannine a longtemps œuvré au sein du Conseil Municipal en y siégeant 
du 18 mars 1977 jusqu’au 1er Février 2001. Côté bénévolat, Jeannine 
n’a pas non plus chômé puisque c’est elle qui a fondé l’association 

Gymnastique Volontaire, qui fête d’ailleurs ses 50 ans d’existence. C’est un 
bel héritage pour beaucoup de sucyciens qu’elle laisse derrière elle.

Pour qu'elle n'oublie pas Sucy, Jeannine a reçu en cadeau un beau sac avec 
une pochette de l’artisan sucyien labellisé L’As des As. Ces deux accessoires 
sont fabriqués main avec un motif reprenant les lieux emblématiques de la 
Ville. Un joli clin d’œil pour se rappeler de bons souvenirs vécus à Sucy. Elle 
a également reçu un ouvrage qui a rapidement trouvé sa place dans ce tout 
nouveau sac.

Jeannine part s’installer auprès de sa fille en Normandie. La ville tenait à la 
féliciter en bonne et due forme pour son engagement tout au long de ces 
années passées à Sucy. Merci Jeannine !
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Une ville qui rayonne
La Ville n'oublie pas les victimes 
des combats en Afrique du Nord
C’est au Rond-point du Souvenir que s’est 
déroulée la Cérémonie du souvenir et du 
recueillement à la mémoire des victimes 
civiles et militaires de la guerre d’Algérie et 
des combats en Tunisie et au Maroc. 

Plus de soixante ans après, le Maire, les élus, 
les membres de la Fédération Nationale des 
Anciens Combattants en Algérie (FNACA), 

de l’Union Nationale des Combattants (UNC), de 
l’association du Souvenir Français et des élèves de 
l’école Montaleau, se sont rassemblés afin d’honorer la mémoire des disparus.
Après l’annonce du garde à vous, deux gerbes ont été déposées au pied de 
la stèle érigée aux victimes de ces conflits : le premier par le Président de la 
FNACA, Philippe Autier,  accompagné d’une élève de l’école Montaleau, le 
second par le Maire, Maire-Carole Ciuntu avec Maryelle Laurent, conseillère 
municipale déléguée aux affaires patriotiques. Une minute de silence a été 
observée après l’hommage à quatre de nos jeunes combattants sucyiens 
« Morts pour la France » : Claude Lebert (21 ans), Albert Patin (23 ans), Louis 
Rebuffault (27 ans) et Richard Zanolli (21 ans). Dans son discours, le Maire 
a salué le travail de mémoire des anciens combattants vis-à-vis de leurs 
camarades et auprès des jeunes générations. La cérémonie a notamment 
été ponctuée d’un beau moment de lecture par des élèves du lycée Mon-
taleau du poème « Nuit algérienne » écrit par le sous-lieutenant Durando. 
L’événement s’est terminé par un vin d’honneur à l’Espace Jean-Marie Poirier.

REPRISE DES ÉCHANGES SCOLAIRES AU LYCÉE 
COLOMB
Mis entre parenthèses en raison de la pandémie, les 
appariements scolaires ont pu reprendre, de façon aussi 
intense qu’auparavant. C’est ainsi qu’en mars, l’échange 
entre le lycée Christophe Colomb et l’Ellental Gymnasium 
de Bietigheim a permis de faire venir 27 élèves allemands 
et leurs 2 professeurs accompagnateurs pour un accueil 
dans les familles de leurs correspondants français. Ils ont 
enchaîné, avec plaisir, une semaine de visites et de partage 
du quotidien à l’école comme en famille et ont été accueillis 
en mairie pour le traditionnel pot de bienvenue officiel. En 
mai, nos lycéens germanophones partiront dans notre ville 
jumelle allemande, retrouver leurs correspondants.
En avril, c’est l’Amérique qui a débarqué à Sucy avec 
l’échange scolaire entre le lycée Christophe Colomb et la 
Scituate High School. « L’échange scolaire avec Scituate 
est au cœur de l’amitié qui existe entre Sucy et Scituate, 
notre ville jumelle américaine, je me réjouis de voir que 
malgré les dernières années difficiles, nos échanges 
ont repris de plus belle » affirme Marie-Carole Ciuntu. 
« L’ouverture sur le monde, l’échange et l’amitié entre 
les peuples sont l’essence même de la politique d’un 
jumelage, et ce sont notamment ces projets qui contri-
buent à la vivacité et à la richesse de nos relations avec 
nos villes jumelles ». Et c’est en octobre que nos lycéens 
s’envoleront vers Scituate pour un séjour tout aussi riche 
en découvertes culturelles, linguistiques et humaines.

APPARIEMENT EN VUE AVEC L’ESPAGNE
AU COLLÈGE DU PARC
Entre les élèves du Collège du Parc et ceux de l’IES Campo 
de Calatrava de Miguelturra en Espagne, les relations sont 
déjà bien engagées. Accueillis à Sucy, les jeunes espa-
gnols ont eux-aussi pu profiter d’un programme complet 
pour découvrir notre ville et notre région. Une rencontre 
de bon augure en prévision d’un éventuel rapprochement 
entre nos deux villes autour d’échanges culturels et sportifs. 

DES ÉCHANGES PROFESSIONNELS 
AVEC  LE LYCÉE MONTALEAU
Les échanges avec l’étranger, et notamment l’Allemagne, 
se sont également faits au niveau professionnel puisque 
durant tout le mois de mars, 4 jeunes lycéennes de la 
Wirtschaftsschulen, école hôtelière de Traunstein (Allemagne) 
étaient hébergées par les familles d’accueil du jumelage et ont 
pu effectuer un stage professionnel d’un mois au lycée hôtelier 
Montaleau dans le cadre d’un projet d’échange Pro Tandem.

VOYAGES EN ITALIE POUR LE LYCÉE COLOMB ET 
LE COLLÈGE DU FORT
Le service du jumelage aide également les établissements 
scolaires à concrétiser divers projets. C’est ainsi qu’il a appuyé 
le séjour d’éco-délégués du lycée Christophe Colomb à Turin. 
Dans le cadre de leur voyage éducatif autour du développe-
ment durable, ils ont rencontré, le 13 avril, leurs homologues 
du lycée de Chivasso, ville italienne avec laquelle la Mairie de 
Sucy envisage, en plus de l’échange scolaire déjà en cours, 
de mettre en place des échanges culturels et associatifs. Sans 
oublier le voyage scolaire itinérant en Toscane d’un groupe 
d’élèves du Collège du Fort au mois de mai, projet qui a pu 
également bénéficier d’une petite aide du service jumelage. 

ET EN 2024 : LES JO DU JUMELAGE…
En parallèle, la ville va entamer son année olympique. Parmi 
les projets et les évènements sportifs qui seront proposés aux 
sucyciens tout au long de l’année, figureront les Sister Cities 
Games, les Jeux Olympiques du jumelage. L’occasion pour 
la Ville et ses habitants d’accueillir les délégations de jeunes 
de nos villes jumelles et amies pour 5 jours d’échanges et de 
rencontres autour du sport du 1er au 5 mai 2024. 

Le retour tant attendu des échanges 
et des voyages scolaires du Jumelage !

Missionné pour entretenir les échanges et les liens d’amitié avec nos villes amies ou jumelles à l’étranger, 
le service du jumelage officie tous azimuts pour entretenir des relations étroites de nos établissements 
scolaires avec leurs homologues étrangers. Objectif : ouvrir nos jeunes sur le monde ! 

RÉUNION DE TRAVAIL À STRASBOURG 
AVEC BIETIGHEIM-BISSINGEN
Le 17 mars dernier, Sucy et Bietigheim-Bissingen se 
sont rencontrées à mi-chemin, à Stransbourg. Une jour-
née de travail très fructueuse qui a donné lieu à l’éla-
boration de projets d’échanges associatifs, culturels 
et scolaires comme : la reprise des échanges choré-
graphiques entre nos écoles de danse, les rencontres 
musicales pour les élèves du Conservatoire et l’École 
de musique de Bietigheim, les meetings sportifs des 
clubs d’athlétisme ou encore les projets de rencontres 
linguistiques pour les élèves de nos collèges et lycées 
sans oublier les adultes des cours de langues de la 
Ville… L’agenda des rencontres entre les deux villes 
pour les deux années à venir est déjà bien rempli ! 

 Nicole et Michel Croizon 
 Un coup de 
 foudre qui dure
 depuis 50 ans 
C’est le 7 avril 1973 que Michel et 
Nicole Croizon se sont dit Oui ! La 
salle des mariages de l’Hôtel de Ville 
était animée pour célébrer les noces 
d’or du couple. 

Avant leur rencontre, Michel suivait les 
cours jusqu’au secondaire à l’école 
Saint-Gervais les Trois Clochers puis 

a obtenu son brevet technique de menui-
sier à Poitiers. Nicole quant à elle a effec-
tué sa scolarité élémentaire à Montrouge et 
son cycle secondaire au Lycée technique 
à Clamart en vente-étalage et décoration, 
en plus de suivre des cours du soir en 
sténo-dactylo et comptabilité. 
C’est dans une revue de rencontres que 
Michel se lance et publie une annonce 
pour trouver sa bien-aimée, et Nicole 
ne tarde pas à y répondre. « Après plu-
sieurs échanges de courriers, nous nous 
sommes vus, un regard et ça été le coup 
de foudre », explique le couple. Pour lui 
démontrer son amour, Michel faisait régu-
lièrement des détours avec son poids 
lourd lors de ses trajets professionnels afin 
d’apporter à Nicole des bouquets de roses 
rouges. Le couple dont la complicité se 
renforce jour après jour, se retrouve dans 
de nombreuses valeurs, ce qui a mené 
tout naturellement à la décision de pour-
suivre leur route ensemble. Le mariage 
s’est déroulé à Sucy à l’église Saint-Martin. 
De cette union, naîtront Corine et Ludovic. 
Une vie de famille se met alors en place, 
« Dans les années 70, les enfants jouaient 
au jokari sur la route et nous avions les 
biches en hiver devant la maison à Sucy. 
C’était le bon temps ! » se rappelle le 
couple.
Les deux passionnés de randonnées 
pédestres sont investis dans le milieu 
associatif de la ville. Ils ont encore plein 
de projets en tête comme de futurs tra-
vaux, des voyages, et un rêve, celui de 
faire un tour en Montgolfière. Sur leur 
choix de vie, les deux amoureux ,clament 
en coeur, « on y croyait, et aujourd’hui on 
ne regrette rien ! ». 

Une ville qui honore

78ème cérémonie de la 
Déportation et en hommage à la 
Résistance 

C’est afin de commémorer le souvenir des victimes de la Déporta-
tion et la journée nationale de la Résistance que le Maire de Sucy, 
élus, personnalités, et sucyciens se sont rassemblés ce dimanche 
30 avril devant le Monument aux Morts de la ville. 

La cérémonie a débuté par les traditionnels dépôts de gerbe du Président 
de l’Union Nationale des Combattants (UNC), Jean-François Léonardi, du 
Président de la Fédération Nationale des Anciens Combattants (FNACA), 
Phillipe Autier, puis de celle déposée par Marie-Carole Ciuntu accompagnée 
de Maryelle Laurent, élue aux activités civiques et patriotiques.
Pour cette 78e commémoration, les souvenirs tragiques des événements ont 
été rappelés avec la lecture du message des associations des Déportés par 
le Maire, et une allocution du Président du Souvenir Français, Michel Siméon.  
La Croix Rouge et l'American Legion ont été présents durant la cérémonie. Aux 
notes de « La Marseillaise » et du « Chant des Marais », ce moment solennel 
et plein d’émotion s’est ensuite clôturé par le salut aux portes drapeaux. 
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Fauché par un dramatique accident sur un chantier dans le cadre 
de son activité professionnelle, à l’âge de 55 ans, Frédéric Reuff, 
alias Casper laisse tout un club orphelin. 

Beaucoup ne connaissaient de lui que son pseudonyme : Casper 
(souvenir d’une lointaine époque où il manquait parfois un entraîne-
ment). Ce surnom s’affichait sur tous les maillots des joueurs lors du 

match émouvant donné en son honneur, le 31 mars. Frédéric, Fred pour 
les intimes, était une figure du rugby club, un vrai personnage. D’abord 
joueur puis dirigeant et entraîneur, il coachait l’équipe des anciens, "les 
Prostatiques". 

L’humour soude les rugbymen aussi sûrement que les troisièmes mi-temps. 
« Fédérateur et fondamentalement bon, il était apprécié par toutes les 
générations. Il avait un pouvoir de rassemblement et un sens inné de la 
convivialité » témoigne Éric Guidoux, président du club. « Bon vivant, Fred 
aimait la vie, la fête, les bonnes bouffes, la moto et tous les styles de rock », 
complète son copain Roland Besson, partenaire de belles tranches de 
rigolades. Longtemps placier sur les marchés parisiens, il a sympathisé 
avec beaucoup de commerçants, venus en nombre lui rendre un dernier 
hommage. « Sa famille transpire d’amour et générosité, c’est ça qui a forgé 
sa personnalité. Il était très fier que ses trois fils, Pierre, Antoine et Jules, 
s’emparent eux aussi du ballon ovale et jouent dans ce club qu’il adorait ! 
Quand ils étaient ensemble sur le terrain, c’était grandiose » ajoute Roland. 
« Mon père était toujours là pour nous voir jouer. Il préparait nos affaires 
et allait jusqu’à cirer mes chaussures quand j’étais minot ! se remémore 
Antoine. Il appelait avant le match et après, on débriefait ». Foi de Reuff, 
Casper restera, à travers eux, ancré en terre d’ovalie.
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Tribunes
Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

Sobriété ou précarité énergétique ? 
Bonne nouvelle ! La consommation d’électricité a baissé en 
France pour cet hiver 2022/2023 : en moyenne de 8 % par com-
paraison avec les années de référence, généralement 2014-
2019. Cette réduction de la consommation électrique est-elle 
vraiment la résultante des "éco-gestes" prônés par la majorité 
présidentielle, d’une réelle sobriété de consommation, ou est-ce 
un effet secondaire de l’augmentation des prix de l’électricité et 
donc de l’impossibilité de se chauffer et d’utiliser l’électricité à la 
hauteur de ses besoins ?
La précarité énergétique (c’est-à-dire la difficulté à chauffer 
correctement son logement pour un coût acceptable) touche 
déjà près de 20 % des ménages alors même que le bouclier 
tarifaire jugule encore la hausse du prix notamment de l’électri-
cité jusqu’en juin 2023.
Mais chauffer un logement mal isolé revient à chauffer des cou-
rants d’air et à payer le prix fort pour un chauffage inefficace.
Une fois le bouclier tarifaire disparu, les prix des énergies aug-
menteront jusqu’aux prix de marché, augmentation qui devrait 
être notable en raison de l’inflation galopante que chacune et 
chacun subit depuis plus d’une année maintenant.
Or, isoler les bâtiments aussi bien du parc privé que du parc 
public permettrait de réduire durablement la consommation 
d’énergie et de ce fait le montant des factures des ménages et 
des communes. De plus, une consommation modérée génère 
moins de déperdition d’énergie et donc une production de gaz à 
effet de serre plus réduite.
Sucy Écologiste et Solidaire n’avait pas attendu ce constat pour 
proposer dans son programme lors des municipales de 2020 le 
soutien à "l’isolation des immeubles pour diminuer la production 
de gaz à effet de serre et combattre la précarité énergétique ».
Par ailleurs, isoler les bâtiments a d’autres avantages tel que la 
permanence au fil des ans des économies générées (alors que 
les primes à l’énergie sont à renouveler tous les ans), ou tel que 
la préservation de la fraîcheur intérieure en été, en plus de la 
chaleur en hiver. Donc pour diminuer la facture, commençons 
par isoler les habitats et bâtiments publics.

Vous souhaitez nous contacter, écrivez-nous par mail contact.
sucyecologistesolidaire@gmail.com ou par courrier 
Groupe SUCY ECOLOGISTE et SOLIDAIRE 2 avenue 
Georges Pompidou Sucy-en-Brie.

SUCY ENSEMBLE
La gestion de l’eau est un enjeu majeur de la transition écologique et du développement durable. La com-
mune en est un maillon stratégique. C’est crucial dans le Val de Marne qui doit non seulement faire face au 
changement climatique mais également à la pression démographique et à l’urbanisation. Cette gestion 
doit intégrer l’ensemble des composantes du cycle de l’eau, de la gestion des eaux pluviales, la gestion des 
eaux usées et la gestion de l’eau potable. Sucy-en-Brie, du fait de sa localisation, est au cœur d’un système 
complexe entre la Marne et Le Morbras , en contrebas du plateau Briard. Il est important de se poser la ques-
tion quant aux impacts des nombreuses constructions sur notre territoire.

Lucie Astic – Sucyensemble@orange.fr

AUGMENTATION DE LA TAXE FONCIERE DE 7.1 %,  
AUGMENTATION DES TARIFS DE LA VILLE DE 3 % ET LA 
FOLIE DES GRANDEURS EN MATIERE IMMOBILIERE !

1- Baisse du pouvoir d’achat : à l’heure où l’inflation est 
particulièrement haute, le pouvoir d’achat des Sucyciens 
va encore nettement baisser avec une hausse absolu-
ment historique de la taxe foncière de 7.1 % ainsi que des 
tarifs de la ville.
Même si les intérêts des emprunts variables de la ville aug-
mentent de plus de 45 %, ainsi que les prix des matières 
premières, rien n’est fait pour épargner les habitants.

2- La Mairie de Sucy, premier agent immobilier de la 
commune :

- la ville de Sucy est vendue aux promoteurs : c’est parti 
pour le béton à Sucy !! Après les 5 immeubles en Centre-
ville, et les 5 immeubles aux Noyers, la ville a autorisé ou 
va faire construire 2 immeubles à la Gare, 8 immeubles 
à la Fosse Rouge Cité Verte ! Soit au total 20 immeubles 
nouveaux dans notre commune.
- la ville de Sucy est le premier propriétaire de la com-
mune : la Mairie de Sucy est propriétaire des murs ou des 
fonds de commerce de plus de 15 locaux. Les préemp-
tions continuent avec l’argent de nos impôts à des prix 
records : acquisitions du fonds de commerce du « Bis-
trot du Fort »pour 312 000 euros, de la « Petite Auberge » 
pour 185 000 euros, etc.
- la ville de Sucy est le premier fonds d’investissement 
immobilier de la commune : achat d’une maison « Cour 
de la Recette » pour 600 000 euros, vente de la « Fer-
mette Halévy » pour 350 000 euros, etc.

Il s’agit d’une gouvernance irrationnelle.

Nous sommes mobilisés et à votre écoute,

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’Andréa, Dominique Chesnoy, vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42

8 rue Paul Roger 94 370

Naissances
DÉCEMBRE
Ana Delorme.

FÉVRIER
Eden Billot Ι Diabé Camara Ι William Colas Muth Ι 
Gwennaëlle Lucas Ι Elric Manaud Cousin Ι Matéo Mar-
tiny Pelard Ι Antoine Michoux Ι Morgan Poustay Ling Ι 
Yasmine Roumane.

MARS
Younous Abdelhak Ι Lina Amouch Ι Antoine Ben Kha-
lifa Ι Joshua Besakian Ι Stella Coeugnet Ι Alba Floridis 
Bennasar Ι Imeya Gnanatheepan Ι Inaïa Gomes Ι 
Khadija Guirassy.

Mariages
FÉVRIER
Junior Bangda et Dorcas Azedi Tulomba Ι Issam Mes-
saoud et Emma Kitieva.

MARS
Marc Boussard et Monique Daviet Ι Yoann Guet et 
Myriam Evenou. 

Décès
SEPTEMBRE
François Boclé. 

FÉVRIER
Micheline Ortet née Bêche, 90 ans Ι Yves Garapin, 
92 ans. 

MARS
Bernadette Jalibert, 65 ans Ι Alvaro Oliveira da Silva 
Lopes, 75 ans Ι Lajos Jancso, 86 ans Ι Erzulie Manoly, 
84 ans Ι Adomick Cadet née Théodule, 64 ans Ι Joseph 
Manceau, 85 ans Ι Frédéric Reuff, 54 ans Ι Danton Por-
taluppi, 91 ans Ι Pierre Preljocaj, 91 ans Ι Marie-Paule 
Tourneur née Cuvillier, 95 ans. 

Carnet

Hommage

 Opération de vente de Julienas au profit 
du club en janvier sur le marché de Sucy 
avec au 1er plan Frédéric

 Match des Prostatiques en hommage 
à Fred sur le terrain d’honneur le 31 mars, 
avec des maillots à son surnom.

Frédéric Reuff 
Un pilier du Rugby Club s’en est allé 

Les publications sont faites exclusivement sur autorisa-
tion écrite des intéressés et des familles. C’est la ville du 
lieu de naissance ou de décès qui gère la demande de 
publication. Mais en cas d’omission, vous pouvez joindre 
le service de l’État Civil de la Mairie. 
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Hommage

Jean-Marc Lucchese 
Le sens du contact
 

Bienveillant et attentif, il aimait par-dessus créer des « connexions ».
 

Le décès brutal à l’âge de 69 ans, le 4 avril dernier, de Jean-Marc 
Lucchese fut un choc pour ses proches, son épouse Françoise, ses 
enfants et ses amis, notamment les membres du Lions Club. Membre 

depuis 1996 du club de Joinville, il avait rejoint celui de la Vallée des Mou-
lins en 2008. « Il avait à cœur la défense de l’environnement et s’engageait 
déjà pour le développement durable à une époque où ces thèmes n’étaient 
pas vraiment encore d’actualité dans le mouvement Lions, témoigne Véro-
nique Napame, présidente du club. Passionné, il n’avait pas son pareil pour 
se lancer dans des exposés sur ces sujets. Il était le premier ambassadeur 
de notre club auprès des représentants de la ville de Sucy. Très impliqué, il 
était toujours prêt à nouer de nouveaux contacts et organiser de nouvelles 
actions afin de faire connaître les Lions dans sa ville ».

Homme d’engagement et de parole, il assumait ses idées et allait jusqu’au 
bout, sans jamais ménager sa peine, avec une énergie que beaucoup lui 
enviaient. Homme d’entregent, il était attentif au moindre déclic : « Tiens, 
cela pourrait rendre service ou faciliter la vie d’untel ». Rien ne le rendait 
plus heureux que de voir des liens se nouer.Apprécié par tous pour ses 
qualités humaines, il était très protecteur avec sa famille, curieux et ouvert 
sur le monde. 

Sportif, il adorait le vélo (triathlète au sein du club de Créteil), la danse, le 
blues, la soul, il aimait visiter des expos et prévoyait un voyage en Italie 
- terre de ses aïeux. Il aurait fallu plus d’une vie à cet homme dynamique 
pour aller au bout de toutes ses envies. 

Peut-être l’avez-vous croisé sur une place ou dans 
un parc alors qu’il se promenait, main dans la main 
avec sa femme. Une telle tendresse se dégageait de 

leur couple que l’on se disait qu’on aimerait vieillir ainsi, 
ensemble et à petits pas.

Danton Portaluppi est né en 1931 à Saint-Tropez. Après 
une enfance dans la Meuse, il déménage à Argenteuil 
où il rencontre Josyane, sa future épouse. Le couple 
s’installe dans le quartier du Petit Val, à Sucy. En tant 
que directeur de travaux, Danton Portaluppi a coordonné 
de nombreux chantiers, notamment d’HLM. On lui doit 
aussi la construction de la maison de retraite des sœurs 
de Sucy. Catholique pratiquant et socialement engagé, il 
est à l’origine avec son épouse de l’implantation à Sucy 
d’une antenne des Petits Frères des Pauvres. « Le Noël 
des Petits Frères, c’était quelque chose ! se souvient Phi-
lippe, son fils. À l’école du Petit Val, dès 15h, on accueillait 
nos "petits vieux", une cinquantaine au départ mais on est 
monté jusqu’à 150. Il y avait un spectacle, ensuite une 
messe était dite. Après quoi, on installait les tables pour le 

repas puis on faisait 
place nette et tout 
le monde dansait, 
jeunes et vieux ! »

Fils d’ouvrier, Danton était attaché à la valeur des gens. 
Chacun devait être respecté et pris en considération, y 
compris les plus démunis, les moins instruits, ceux dont le 
seul bagage était leurs mains. Dès qu’il arrivait quelque part, 
il disait bonjour à chacun, individuellement. Une évidence 
pour lui. Certes, il avait du tempérament mais ses coups de 
gueule étaient toujours mâtinés de bon sens. « Faut que ça 
roule. Arrêtez de réfléchir, de discuter, faites ! »

Sa plus grande fierté, c’était sa famille. Enfant unique, il 
tenait plus que tout à sa tribu : enfants, petits-enfants et 
arrières petits-enfants. Son leitmotiv : rester unis, préserver 
l’entente, que chacun soit reconnu et respecté pour son 
identité propre, indifféremment des niveaux de réussite des 
uns et des autres. Un message précieux pour les siens.

Danton Portaluppi
À l'origine des Petits Frères des 
Pauvres à Sucy
Pour sa famille, cet homme qui a fait toute sa carrière professionnelle 
dans la construction, il était un ciment solide. Pour les plus démunis, un 
homme engagé et respectueux de tous.

Né en Albanie en 1932, 
Pjeter Preljocaj fuit le 
régime communiste 

à l’âge de 14 ans. Au péril 
de sa vie, il franchit la fron-
tière avec ses frères pour 
gagner le Montenegro. Après 
son mariage avec Liza, le 
couple se réfugie en France. 
Hébergé à Sucy, dans l’actuel 
château de Haute-Maison qui 
abritait alors un organisme 

d’aide aux réfugiés politiques. C’est là qu’Angelin, leur 
premier enfant, voit le jour. Ils acquièrent ensuite un 
appartement à Champigny où la famille s’agrandit avant 
de revenir définitivement à Sucy. Grand marcheur, Pjeter 
arpentait quotidiennement les rues de la ville, saluant toute 
personne sur son passage, souriant, un peu charmeur. 
Familière silhouette que l’on voyait aussi prendre le soleil 
sur son balcon. Paisible, il ne portait aucune colère, pre-
nant toujours les choses du bon côté.
Il est parti sans regret, fier du trajet accompli. Lui, l’exilé, 
venu sans rien et parlant à peine français, a appris trois 

langues, fondé une grande famille et bâti de ses mains, 
sa propre maison. Lors de ses funérailles, son fils Ange-
lin soulignera son côté bricoleur : « C’était un homme de 
bois, non qu’il fut insensible, loin de là mais parce qu’il 
était passionné par tout ce que l’on pouvait faire avec du 
bois ». Il aimait beaucoup sa ville et ses différents maires ; 
il assistait à toutes les réunions municipales. Il était fier de 
cette médaille d’honneur reçue à l’issue de sa carrière de 
chauffeur de car à la STRAV. Fier enfin et surtout de ses 
cinq enfants qui, tous, se sont remarquablement hissés 
sur l’échelle sociale. Lors de la remise de la médaille de la 
Ville à Angelin, brillant chorégraphe et danseur de ballet à 
l’aura internationale, le papa ne cachait pas son émotion 
de voir son fils ainsi honoré. Son regard s’est longuement 
attardé sur la médaille dans son écrin. Son voyage en 
Albanie en compagnie d’Angelin fut un autre épisode 
magnifique de sa vie : lui qui avait quitté son pays en paria, 
il a été reçu par l’actuel président avec le tapis rouge ! « Il 
s’est très bien débrouillé humainement et matériellement, 
confie sa fille Gina au nom de la fratrie et de son épouse 
Liza. Nous pensons qu’il est parti satisfait du chemin qu’il 
a accompli. Un parcours qui est une magnifique leçon de 
vie et de résilience ».

Pjeter Preljocaj
Un parcours accompli et une famille 
réussie

Membre 
fondateur 
de Kifekoi , 
Claude Sadoux 
s’est éteint

La disparition de Claude Sadoux, à 
l’âge de 89 ans, a plongé sa famille 
et ses amis de Kifekoi ? dans une 
grande tristesse. 

Claude SADOUX était membre fon-
dateur de l'association dont il était 
l’auteur des statuts et membre du 

Conseil d’administration pendant de nom-
breuses années. Jean Prot, président 
de Kifekoi ? lui rend hommage en ces 
termes : « Son visage sympathique et son 
humour vont nous manquer en particu-
lier aux membres de l’atelier « Théâtre » 
auquel il participait avec Marie-Hélène, 
son épouse décédée en juin 2020 ». 

Claude était une figure de cet atelier. Il  
laissera le souvenir d’un homme cultivé, 
affable et d’une grande gentillesse. Après 
la disparition de Marie-Hélène, il a fait 
preuve d’une patience et d’un courage 
exemplaires, pour affronter la situation. Il 
a forcé l’admiration de tous.

La Ville s’associe à la peine de ses enfants 
et petits-enfants et leur présente ses sin-
cères condoléances. 
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